
Secretaria da Educação do Esta-
do de São Paulo (Seduc-SP) vai
contratar um total de 1.000 se-
guranças privados que atuarão
em unidades da capital, interior
e litoral paulista. Até sexta-feira
(27), 774 vigilantes iniciam a pres-
tação dos serviços nas escolas.

SEGURANÇAS — II
A Educação deve investir

cerca de R$ 70 milhões anual-
mente nesse projeto. Inicial-
mente, 774 profissionais pas-
sam a atuar em 774 escolas. Na
região administrativa do ABC,
o trabalho começou na segunda-
feira (23). A licitação segue em
andamento para a contratação
dos outros 226 profissionais.

MUDANÇAS
Os idealistas por boas políti-

cas, defendendo o interesse coleti-
vo, já estão mais calmos em rela-
ção ao governo do presidente Lula
(PT). Nomes relevantes — que pre-
ferem o anonimato — estão sentin-
do que, em janeiro, nada de ruim
ou péssimo aconteceu com o Bra-
sil, como estavam povoadas as re-
des sociais. O País vai caminhan-
do bem, ajustando as contas, es-
pecialmente a dívida social que de-
sespera muitos brasileiros. Impor-
tante é que a Democracia seja o
caminho, e este Capiau fica feliz.

QUILOMBO — I
Na segunda (23), uma equipe

da Justiça Eleitoral paulista este-
ve no quilombo de Ivaporunduva,
no município de Eldorado, no Vale
do Ribeira, para fazer a transfe-
rência do local de votação de elei-
toras e eleitores. A partir das pró-
ximas eleições, cerca de 200 pes-
soas terão o acesso ao voto facili-
tado em razão da instalação de
uma seção eleitoral no quilombo.

QUILOMBO — II
De acordo com o chefe da

148ª Zona Eleitoral, José Rober-
to dos Reis, a instalação da seção
vai beneficiar eleitoras e eleitores
que residem no quilombo de Iva-
porunduva, mas também de ou-
tros dois quilombos, Galvão e São
Pedro, ainda mais distantes dos
locais de votação da cidade.

SEGURANÇAS — I
A partir desta semana, as es-

colas estaduais de São Paulo pas-
sam a contar com mais uma ini-
ciativa para reforçar a preven-
ção a episódios de violência. A
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NOTA PÚBLICA

AOS INTEGRANTES DA GUARDA CIVIL
MUNICIPAL DE PIRACICABA

Informamos que o Sindicato dos Trabalhadores Municipais de Pi-
racicaba está cumprindo seu papel constitucional de defesa dos ser-
vidores municipais de Piracicaba e Região. Para isso, contamos com
a lealdade dos demais parceiros e da própria categoria a fim de
exercer plenamente nossa obrigação constitucional.

ESTATUTO DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL

Assim que tomamos conhecimento do novo texto que modifi-
caria o Estatuto da GCM, entramos em contato com a Associa-
ção dos Guardas Civis e o Sind’Guarda. Compartilhamos infor-
mações e preocupações, estudamos o novo Estatuto, aponta-
mos erros e falhas, participamos de reuniões com os GCMs e
Câmara de Vereadores e produzimos documentos e estudos para
discutir com a FIPE (empresa contratada pela prefeitura para
elaborar o documento). Enfrentamos os debates com maturida-
de e responsabilidade, buscando não politizar a solução.

Sabemos que, devido à nossa firme posição em defesa dos ser-
vidores, o Sindicato não é bem-vindo à atual administração. No
entanto, conclamamos ao princípio constitucional da impessoali-
dade e da legalidade (art. 37 CF) em todos os atos administrativos.

Tivemos conhecimento de uma reunião no dia 24 de outubro
no Gabinete do Prefeito entre os demais pares. Queremos es-
clarecer que o sindicato não foi convidado, e recebemos isso
com cautela e respeito. A unidade consagrada e juramentada
entre os representantes da categoria permanece, na nossa vi-
são, como um pacto de respeito e solidariedade.

Não estamos em busca de glória ou vingança política, mas sim na
defesa firme dos direitos inalienáveis dos servidores desta munici-
palidade. Permaneceremos defendendo os direitos conquistados ao
longo de mais de 35 anos de existência desta Entidade. Não será com
manobras políticas ou nossa exclusão das discussões que nos afas-
taremos do dever de defender os integrantes desta honrosa corpora-
ção centenária. Permaneceremos firmes em nossos objetivos, pre-
servando a lealdade não apenas como lema, mas como princípio.

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) recebeu, on-
tem (25), a visita do vereador
Paulo Campos (Podemos),
agradecendo ambos pelo en-
contro: “Conversamos sobre
pautas do interesse da popu-
lação piracicabana, unindo
forças para reconstruir Pira-
cicaba”. Este idoso e cansa-
do Capiau sabe que isso tem

tudo a ver com 2024, que já
começou na área pol í t ica.
Hypolito José da Costa, pa-
trono da imprensa brasileira,
af i rmou que “ jornal ismo é
desenhar as sombras do fu-
turo”. E a pergunta é simples:
estariam, aí, a pré-candida-
ta a prefeita e o pré-candida-
to a vice-prefeito de Piracica-
ba? Perguntar não ofende.

NA ALESP

Reinaldo Diniz Projeto de padronização para
pavimento será analisado hoje
PL 53/2023, da vereadora Silvia Morales (PV), será analisado
nesta quinta-feira (26), durante a 61a Reunião Ordinária

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba avalia, nesta quinta (26), o
projeto de lei 53/2023, que propõe
padronização de pavimentações,
recapeamentos e operações tapa-
buraco no Município. A propositu-
ra é de autoria da vereadora Silvia
Morales (PV), do mandato coleti-
vo A Cidade é Sua, e está para ser
analisado pelo Plenário em primei-
ra discussão na Pauta da Ordem
do Dia da 61a Reunião Ordinária,
que começa a partir das 19h. Com
parecer favorável da CLJR (Comis-

são de Legislação, Justiça e Reda-
ção), que também apresentou um
Substitutivo ao PL, no artigo 1o
define que as obras ficam condici-
onadas ao controle “quali-quanti-
tativo” através da apresentação de
laudos de ensaio das obras. A pro-
posta também alcança incorpora-
dores de novos loteamentos.

“É de suma importância que
o controle seja realizado para ga-
rantir a segurança e qualidade do
pavimento aplicado, consideran-
do que a massa de pavimento não

deve apresentar temperatura in-
ferior a 115ºC no momento da apli-
cação”, detalha a vereadora, na
justificativa do projeto de lei.

LAUDOS — O projeto tam-
bém define que os laudos de en-
saio serão analisados e aprovados
pela Prefeitura Municipal, através
do responsável técnico pela obra,
e que também poderá ser feita
mediante termo de cooperação téc-
nica com a Fumep (Fundação Mu-
nicipal de Ensino de Piracicaba) e/
ou outras intuições de ensino.

TRABALHOS — Os traba-
lhos legislativos podem ser acom-
panhados, ao vivo, pela TV Câma-
ra, nos canais 11.3 (sinal aberto), 4
Claro/Net e 9 Vivo/Fibra, com re-
transmissão nas mídias digitais da
Casa (Facebook e Youtube), e no
site oficial www.camarapiracicaba.
sp.gov.br, onde é possível acom-
panhar a Rádio Câmara Web.
A partir das 20h, a reunião or-
dinária passa a ser transmiti-
da pela Rádio Educativa FM
(105,9 ou educativafm.com.br).

Miss Kids, a pequena
Sosô vira referência
para crianças negras

Sophia Tomaz, conhecida
como Sosô, é a atual Miss Kids Pi-
racicaba, e concorreu ao Miss Bra-
sil Kids no último dia 12, quando
conquistou o 3o lugar e o título de
1a Princesa Miss Brasil Kids 2024.
Aos cinco anos, a piracicabana está
no jardim de infância, gosta de ser
fotografada, brincar de boneca, de
passear, ama fazer vídeos e con-
templar a natureza, sempre com
muito carisma. É modelo, já fez
participação de duas web séries,
ganhou um concurso de uma loja
em Caxias (Reino das Anas), repre-
sentando o Estado de São Paulo.

CELEBRIDADE — Sosô é
hoje uma celebridade na internet,
com seu perfil @sosothomaz no
Instagram, de onde vem influenci-
ando, empoderando e ajudando
outras meninas negras crespas e
cacheadas a se amarem do jeitinho
que são, através de suas dicas e seu
estilo bloguerinha cacheada, onde
fala sobre cabelo, moda e outros.
Administrado por sua mãe @crika-
tomax, seu perfil vem cada dia mais
ganhando visibilidade e alcance pelo
trabalho sério, dedicação e acima de
tudo respeitoso – tendo um alcance
de 1,6 milhão de visualizações.

Sophia Tomaz, conhecida como Sosô, é hoje uma celebridade
na internet, com seu perfil @sosothomaz no Instagram

Divulgação

RIO DAS PEDRAS
A fachada da Biblioteca Maria José Aguiar Zeppelini, em Rio das Pedras, recebeu a revitalização na
pintura e agora tem um grafite que toma toda a sua frente. A obra é dos artistas Dimy e Grio. A14
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Acredito queAcredito queAcredito queAcredito queAcredito que
noventa e novenoventa e novenoventa e novenoventa e novenoventa e nove
por centopor centopor centopor centopor cento
da Humanidadeda Humanidadeda Humanidadeda Humanidadeda Humanidade
assiste revoltadaassiste revoltadaassiste revoltadaassiste revoltadaassiste revoltada
às violaçõesàs violaçõesàs violaçõesàs violaçõesàs violações
brutais que estãobrutais que estãobrutais que estãobrutais que estãobrutais que estão
sendo cometidassendo cometidassendo cometidassendo cometidassendo cometidas
no Oriente Médiono Oriente Médiono Oriente Médiono Oriente Médiono Oriente Médio

Parem! Parem! Parem!

Ohomo sapiens
tem o DNA da
violência. A

teoria da evolução
pode substituir, com
sua história, a ex-
pressão "sobrevivên-
cia do mais forte",
por "sobrevivência
do mais violento".
Assim sua luta pela so-
brevivência nada mais
foi do que uma luta de destrui-
ção dentro da própria espécie.

Esse processo está muito liga-
do à religião, na disputa pela he-
gemonia do seu Deus. O mundo
evoluiu e julgávamos que esta fase
pertencia ao passado. A atual
guerra de Israel em Gaza mostra
que o homem continua o mesmo.
A incursão de um inimigo sobre o
outro volta a mostrar os métodos
mais cruéis e as motivações religi-
osas ainda presentes, embora com
outro componente atual e forte,
que ainda move a economia mun-

dial: o petróleo. Essa
mistura profunda que
envolve passado, presen-
te, visões do futuro le-
vam a um caldo de cul-
tura que nos faz presen-
ciar uma gama de atro-
cidades, justificadas por
essa barbaridade dos
terroristas palestinos de
levar um ataque a Isra-
el, cujas reações e conse-

quências eram certas e previstas.
Os atos terroristas cometidos

pelo Hamas, hediondos e sem ne-
nhuma justificativa militar, e to-
das as justificativas de vinganças,
jamais podem ser admitidas. Isra-
el tem todo o direito de se defen-
der, mas não deve ser seduzido pela
estúpida máxima do Velho Testa-
mento de "olho por olho e dente
por dente", resistindo à barbárie do
Hamas de dizimar populações ci-
vis, já sabendo que esse seria o ins-
trumento único, já muitas vezes
utilizado por Israel. A novidade

para avançar no terreno da violên-
cia é o fato de que nesta guerra não
se está respeitando nem as leis da
guerra - pois as guerras têm leis - e
estão praticando, os dois lados,
aquilo que na linguagem popular
se resume como o "vale tudo".

Isso destrói os conceitos mo-
rais, as condutas ditadas pelos di-
reitos humanos resumidos por Je-
fferson na Declaração de Indepen-
dência americana, de 1776, que con-
sagra sermos todos detentores des-
tes direitos: "que os homens são

criados iguais, dotados pelo
Criador de Direitos inalienáveis,
entre os quais à Vida, à Liber-
dade e à busca da Felicidade."

Acredito que noventa e nove
por cento da Humanidade assis-
te revoltada às violações brutais
que estão sendo cometidas no
Oriente Médio. Não basta aten-
der ao pedido do Papa Francis-
co: "Irmãos, parem! Parem!" Não
basta a paz que todos desejamos,
mas que o homem respeite as leis
de Deus, os direitos humanos e
pare de nos submeter diariamen-
te à violência das imagens, pelos
meios de comunicação, da cruel-
dade que se pratica nesta guerra
suicida e cruel. Que Deus tenha
misericórdia da Humanidade e
nos devolva os princípios morais
e de convivência pacífica.

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

A impunidade destrói os Direitos Humanos
terísticas individuais. A
igualdade exige que to-
dos tenham acesso equ-
ânime às oportunidades
de emancipação. A segu-
rança implica proteção
contra ameaças à vida e
à liberdade, incluindo a
criminalidade, permi-
tindo o acesso seguro às
necessidades para a
emancipação. A propri-

edade engloba tudo que é próprio
à individualidade, como bens,
ideias, concepções e trabalho.

Em um contexto de insegu-
rança pública, em que a crimina-
lidade atormenta a vida das pes-
soas, vários aspectos dos Direi-
tos Humanos são prejudicados.
A livre circulação individual, a li-
berdade de iniciativa econômica,
o trabalho e o empreendedoris-
mo são seriamente afetados. Sem
desenvolvimento econômico, a
emancipação individual se torna
uma meta distante para muitos
cidadãos, que vivem amedronta-
dos pelo crime organizado, pri-
vados do acesso aos instrumen-
tos sociais de emancipação plena.

Aqui, é importante salientar
que a criminalidade, frequente-
mente enraizada na indisciplina

André Naves

Arelação entre Di-
reitos Humanos
 e uma política de

Segurança Pública dis-
ciplinada é um tópico
fundamental para o
funcionamento de
qualquer sociedade
democrática. A promo-
ção dos Direitos Hu-
manos é um pilar essencial em
qualquer sociedade que busca a
justiça, a igualdade e o respeito à
dignidade de seus cidadãos. No
entanto, a realidade nos mostra
que a impunidade e a falta de dis-
ciplina na área de Segurança Pú-
blica representam uma ameaça di-
reta a esses direitos fundamentais.

Primeiramente, é crucial en-
tender que os Direitos Humanos
abrangem aspectos vitais da vida
humana: Vida, Liberdade, Igual-
dade, Segurança e Propriedade.

A vida não se restringe ape-
nas à sobrevivência física, mas
também à plena emancipação da
pessoa, ao acesso às oportunida-
des e ao desenvolvimento indivi-
dual. A liberdade significa a capa-
cidade de buscar o desenvolvimen-
to pessoal de acordo com as carac-

A promoção dosA promoção dosA promoção dosA promoção dosA promoção dos
Direitos HumanosDireitos HumanosDireitos HumanosDireitos HumanosDireitos Humanos
e uma políticae uma políticae uma políticae uma políticae uma política
de Segurançade Segurançade Segurançade Segurançade Segurança
PúblicaPúblicaPúblicaPúblicaPública
rigorosa sãorigorosa sãorigorosa sãorigorosa sãorigorosa são
interdependentesinterdependentesinterdependentesinterdependentesinterdependentes
e essenciaise essenciaise essenciaise essenciaise essenciais

e alimentada pela miséria social
resultante da não concretização
dos Direitos Humanos, tende a
se retroalimentar. A perpetuação
da miséria social, muitas vezes
causada pela falta de ação esta-
tal, é uma das consequências
mais graves da impunidade.

Portanto, é evidente que so-
mente por meio de uma punição
rigorosa e exemplar, aliada a uma
política de Segurança Pública disci-
plinada, podemos combater efetiva-
mente o crime e permitir que o Esta-
do promova a concretização dos
Direitos Humanos, especialmente
nos bolsões de exclusão social.

A impunidade é uma força
destrutiva que mina os Direitos Hu-
manos. Aqueles que defendem a vi-
timização da criminalidade estão
desconsiderando a responsabilida-

de individual dos criminosos, e isso
é incompatível com o Estado De-
mocrático de Direito. Além disso,
esse discurso desvia a atenção das
reais vítimas, que, por meio de
esforço e trabalho individual, su-
peram as adversidades sociais
agravadas pela criminalidade.

Em resumo, grupos organiza-
dos de criminosos que aprisionam
parcelas significativas da popula-
ção em bolsões de exclusão social
estão agindo de maneira antidemo-
crática e contrária aos Direitos
Humanos. Defender a impunida-
de ou a leniência com a criminali-
dade equivale a lutar contra a De-
mocracia e os Direitos Humanos.

Portanto, é fundamental
compreender que a promoção dos
Direitos Humanos e uma políti-
ca de Segurança Pública rigoro-
sa são interdependentes e essen-
ciais para a construção de uma
sociedade justa e igualitária.

———
André Naves é Defen-
sor Público Federal, es-
pecialista em Direitos
Humanos e Inclusão So-
cial, e mestre em Econo-
mia Política; comenda-
dor cultural, escritor,
professor e palestrante

O mundo em chamas
José Renato Nalini

De que adiantam
 reuniões inter-
nacionais em

defesa do ambiente,
prolífica produção nor-
mativa que inclui a mais
bela norma constituci-
onal produzida no sé-
culo XX, o artigo 225 da
Constituição Cidadã e vasta tone-
lagem infraconstitucional, se o bi-
cho-homem não tem juízo?

Os acordos internacionais
prometem redução na emissão
de gases venenosos, causadores
do efeito-estufa. Mas o uso dos
combustíveis fósseis continua
alto. E a pesquisa para encontrar
mais petróleo encontra as ambi-
guidades de quem se proclama
amigo da natureza, mas quer
também explorar essa fonte po-
luidora, que vai causar o desapa-
recimento de qualquer modalida-
de de vida neste sofrido planeta.

A Terra se cansou de emitir si-
nais de advertência. Ela pensava
que o homem fosse amigo dela. Que
se compenetrasse de que a existên-
cia é uma cadeia de elos que não
podem ser rompidos, sem que im-
pactos devastadores fossem desen-
cadeados. O ser humano desapren-
deu de ser biófilo, ou seja, amigo da
vida. Preferiu ser amigo da morte.

É isso o que explica a des-
truição da Amazônia, do Cerra-
do, do Pantanal, da Mata Atlân-
tica. Os números são assombro-
sos. Inimaginável que um país
tivesse a coragem de destruir
seu mais valioso patrimônio,
antes mesmo de conhece-lo e de
explorar suas potencialidades.

Por isso é que a
Terra hoje parece um
grande incêndio. As al-
tas temperaturas não
deram trégua no verão
do Hemisfério Norte.
Nos Estados Unidos,
incêndio florestal des-
truiu uma cidade no
Havaí, convertendo-a
em amontoado de cin-

zas. Europa e Canadá também ti-
veram incêndios temíveis. O in-
verno brasileiro de 2023 foi o mais
quente dos últimos quarenta
anos. E isso vai continuar, en-
quanto continuar a nossa teimo-
sia em não cuidar do planeta, as-
sim como ele merece e espera.

O pior é que todos sabem o que
devem fazer. Pensar globalmente,
agir localmente. Plantar uma árvo-
re. Não desperdiçar. Exigir respon-
sabilidade dos governos. Reciclar.
Poupar água. Tudo perfeitamente
possível, para quem não perdeu o
mínimo de consciência ecológica,
sem a qual pereceremos muito an-
tes do que poderíamos imaginar.

O  q u e  v o c ê  e s t á  f a z e n -
do  para  sa lvar  a  Terra  e  as
próximas gerações?

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove, Secretário-
Geral da Academia Pau-
lista de Letras (APL)

O que você estáO que você estáO que você estáO que você estáO que você está
fazendo parafazendo parafazendo parafazendo parafazendo para
salvsalvsalvsalvsalvar a Tar a Tar a Tar a Tar a Terra eerra eerra eerra eerra e
as próximasas próximasas próximasas próximasas próximas
gerações?gerações?gerações?gerações?gerações?

COLUNA ESPÍRITA Alvaro Vargas

Qual a causa do antissemitismo
e dos conflitos entre

Israel e os países árabes?

Embora inúmeros estudio-
sos tenham publicado mi-
  lhares de páginas sobre

as razões da existência do antis-
semitismo e dos conflitos bélicos
no Oriente Médio, essas análises
não conseguem explicar, de for-
ma lógica e racional, o motivo do
ódio que muitos indivíduos têm
contra os judeus. Mesmo o sec-
tarismo religioso ainda existen-
te, não justifica isso. Portanto,
essa questão necessita ser anali-
sada além dos registros históri-
cos convencionais. De acordo
com o Espírito Emmanuel (XA-
VIER, F. C. A Caminho da Luz,
cap. 3), há 12.000 de anos ocor-
reu uma grande emigração para
a Terra de quatro grupos de Es-
píritos, oriundos de um planeta
que orbita ao redor de Capela,
na Constelação do Cocheiro. Re-
encarnaram entre nós, dando
origem aos atuais povos da Eu-
ropa, da Índia, do Egito e Israel.
Foi uma emigração compulsória,
pois, embora intelectualmente
evoluídos, eram refratários ao
bem e estavam retardando a
marcha evolutiva dos demais
habitantes de Capela. Dos que se
estabeleceram no Egito e na Ín-
dia, praticamente todos cumpri-
ram o seu aprendizado e regres-
saram ao seu orbe de origem, per-
manecendo apenas os que deram
origem ao povo hebreu e as na-
ções europeias (NEVES, W. En-
contros com Jesus, cap. 14. Pelo
Espírito Yvonne Pereira). Pelo
nível intelectual que possuíam,
esses capelinos contribuíram com
o processo evolutivo das almas pri-
mitivas que aqui habitavam. Con-
tudo, a sua agressividade tem
provocado inúmeras guerras.

Analisando o antissemitismo
na Europa, não existe qualquer
explicação plausível para justifi-
car a motivação dos europeus,
tanto os alemães, que atuaram
diretamente, como os ucranianos
e franceses, que colaboraram
para a efetivação do crime hedi-
ondo que foi o holocausto judai-
co. Provavelmente, as causas fo-
ram as taras que esses Espíritos
trouxeram de seu planeta de ori-
gem, em Capela, que emergiram
do seu inconsciente profundo
durante o conflito na II Guerra
Mundial. Evidentemente, todos
os criminosos que participaram
dessa crueldade estão sendo sub-
metidos a justiça divina. Mas o
sofrimento dos judeus pelos car-
rascos nazistas não foi em vão.
Na lei de causa e efeito, essa de-
sencarnação coletiva permitiu

Mesmo oMesmo oMesmo oMesmo oMesmo o
sectarismosectarismosectarismosectarismosectarismo
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quitar, mesmo parcialmente, o
débito cármico coletivo que foi
adquirido na conquista de Ca-
naã (Yvonne Pereira, obra cita-
da). Conforme a Torá (Antigo
Testamento), após deixarem o
Egito, os hebreus provocaram
várias guerras durante a con-
quista das "Terras prometidas
por Javé", eliminando no total
trinta e um reis, inclusive pas-
sando a fio de espada velhos,
mulheres e crianças na conquis-
ta de Jericó. Embora os judeus
tenham expiado o seu carma na
Europa, para se cumprir inte-
gralmente a justiça divina, de-
vem, além da expiação, promo-
ver o ressarcimento dos Espíri-
tos cananeus que foram brutal-
mente mortos por eles. Não é
uma tarefa fácil, pois, nem todos
eles perdoaram, e muitos, atra-
vés da reencarnação, podem ter
permanecido no Oriente Médio,
inclusive na Palestina, logo após
a diáspora, quando os judeus
foram expulsos daquela região
pelo império romano e passou a
ser ocupada por outras etnias.
Isso pode esclarecer o motivo pelo
qual continuam refratários a
qualquer aproximação com os
judeus, cegos pelo ódio milenar
que ainda não foi superado.

Portanto, o antissemitismo
na Europa, e o ódio existente con-
tra os judeus no Oriente médio,
pode ter as suas origens no an-
tagonismo entre esses Espíritos,
antes da reencarnação em nosso
planeta há muitos milênios e as
guerras dos hebreus pela con-
quista de Canaã. Caso não se
modifiquem e busquem a conci-
liação, esses Espíritos podem ser
compelidos a nova emigração
compulsória para um mundo
primitivo, repetindo a expiação a
que foram submetidos quando
exilados na Terra. Estamos na
última etapa de um ciclo evolu-
tivo, com a promoção da Terra
de planeta de provas e expiações
para um mundo de regeneração
e, de acordo com Jesus de Na-
zaré, apenas "os mansos herda-
rão a Terra" (Mateus, 5:5).

———
Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE-Piraci-
caba, palestrante espírita

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Existem no mun-
do milhares de
espécies da or-

dem hymenoptera, cu-
jas funções naturais são
a polinização, o contro-
le de pragas e a produ-
ção de mel, mas do pon-
to de vista médico de-
vemos compreender as reações que
os venenos podem causar.

Os himenópteros constitu-
em a terceira ordem de insetos
em numero de espécies no mun-
do e são conhecidos mais de 100
mil, sendo que neste artigo en-
fatizarei sobre abelhas, sendo
que as vespas e as formigas
pertencem a mesma ordem.

Em 1956, o governo brasileiro
importou uma raça de abelhas afri-
canas mais produtivas de mel, sen-
do então cruzadas com abelhas
europeias e originando abelhas
"africanizadas", mais produtivas
de mel, porem muito agressivas.

O veneno injetado pela ferroa-
da de abelha é composto por uma
serie de proteínas antigênicas que
desencadeiam uma resposta ime-
diata do tipo antígeno-anticorpo
relacionado a imunoglobulina E
(IgE); podendo causar dor, pruri-
do, anafilaxia e choque alérgico, a
letalidade é de aproximadamente
0,2% na população mundial.

As reações tóxicas local es-
tão presentes em mais de 80% dos
pacientes, após a ferroada ocorre
dor, inflamação, edema local,
sendo possível apresentar reações
sistêmicas ou morte quando a
quantidade do veneno e muito
grande, mais de 50 ferroadas.

A reação alérgica é de iní-
cio rápido, 15 minutos e inde-

pendente da quanti-
dade do veneno, ape-
nas 1 ferroada pode
causar reação alérgi-
ca causando urticária,
prurido, ansiedade,
falta de ar, vômitos, an-
gioedema, rouquidão,
sibilos, confusão men-
tal, queda de pressão ar-
terial, cianose, choque
anafilático e morte.

O diagnostico depende da
história clínica, dosagem de IgE
especifica e testes cutâneos.

O tratamento de urgência
para alergia é feito com adrena-
lina injetável, corticoides e an-
tihistamínicos, os pacientes de
maiores riscos devem evitar per-
fumes adocicados e utilizar adre-
nalina auto injetável (Epipen),
antihistamínicos e procurarem o
pronto socorro mais próximo.

O tratamento para dessensi-
bilização dos pacientes alérgicos é
utilizado imunoterapia especifica,
ou seja, vacinas com antígenos que
é considerado o único tratamento
capaz de alterar o curso natural da
doença; consiste em aplicações de
injeções subcutâneas em quanti-
dades crescentes de antígenos até
a indução de total tolerância; os
procedimentos devem ser feitos
por médicos capacitados e cen-
tros especializados em alergias.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico

Picadas de abelhas
Luiz Carlos Motta

Hoje vou falar de
um assunto
que diz respei-

to aos sindicatos e seus
representados: o finan-
ciamento das entidades
sindicais. Mas, antes, é
preciso voltar um pou-
co no tempo. Durante o
Governo Temer houve a
reforma trabalhista. Aprovada em
2017, ela acabou com o chamado
imposto sindical. Esse imposto era
recolhido anualmente a partir do
desconto de um dia de trabalho dos
empregados com carteira assina-
da. A decisão enfraqueceu os sin-
dicatos em geral e, principalmente,
aqueles que representam as suas
categorias assinando, por exemplo,
Convenções Coletivas de Trabalho.

ASSISTENCIAL - Uma das
alternativas para compensar essa
perda e recuperar a força dos sin-
dicatos é a proposta de uma con-
tribuição chamada de assistencial
ou negocial. Não se trata da volta
do imposto sindical. A ideia é de
estabelecer uma contribuição por
parte de todos os beneficiados pe-
las campanhas salariais assinadas
pelos sindicatos e não apenas os
sindicalizados, desde que seja apro-
vada em assembleia com regras e
prazos definidos. O trabalhador de-
cide. É esta alternativa que vem sen-
do discutida. O tema vem provo-
cando debates, inclusive no Supre-
mo Tribunal Federal (STF). Em ses-
são virtual realizada no dia 11 de
setembro a Corte considerou que a
contribuição assistencial para cus-
tear o funcionamento dos sindica-
tos está dentro da lei e foi aprovada.

GARANTIA - No site do STF
há uma declaração do relator do
assunto, ministro Gilmar Mendes,
que transcrevo aqui na íntegra: "O
fim do imposto sindical afetou a
principal fonte de custeio das ins-
tituições sindicais. Como resulta-
do, os sindicatos se viram esvazia-
dos, e os trabalhadores, por conse-
quência, perderam acesso a essa
instância de deliberação e negocia-
ção coletiva. Por isso, a possibilida-
de de criação da contribuição as-
sistencial, destinada prioritaria-
mente ao custeio de negociações co-
letivas, juntamente com a garantia

do direito de oposição, as-
segura a existência do sis-
tema sindicalista e a liber-
dade de associação".

C O N G R E S S O
NACIONAL - No dia
seguinte à decisão do
STF, o ministro do
Trabalho e Emprego,
Luiz Marinho, comen-
tou na grande impren-
sa, que a decisão do

Supremo ajuda no debate, mas
não resolve totalmente o proble-
ma e que é preciso tratar do as-
sunto no Congresso Nacional. De
fato, o tema dominou a audiên-
cia pública realizada, no último
dia 9 de outubro, no Senado Fe-
deral, na Comissão de Direitos
Humanos e continua em discussão
em outras comissões em busca
de consenso, antes da votação.

É interessante observar outra
declaração recente do Ministro do
Trabalho, destacando que a "proi-
bição da contribuição levou ao des-
monte de diversos sindicatos e, con-
sequentemente, a um cenário de
fragilidade terrível", fazendo coro
ao ministro do STF. Marinho,
acrescentou ainda, que "é impor-
tante ter noção do papel que os sin-
dicatos representam na sociedade",
frisando que "sindicatos frágeis,
enfraquecem a democracia".

Por este motivo, tenho tra-
balhado para o encontro de uma
solução de consenso, ouvindo to-
das as partes envolvidas, sindi-
catos de patrões e de emprega-
dos, parlamentares e governo,
entre outras instituições interes-
sadas no assunto. É preciso bus-
car um equilíbrio nas relações tra-
balhistas. Sindicatos fortes favo-
recem a economia nacional. É bom
para todos. É bom para o Brasil!

———
Luiz Carlos Motta, pre-
sidente da Fecomerciá-
rios, da CNTC e deputa-
do federal (PL/SP)
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O trabalhador decide!
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O IMPOSSÍVEL
A ONU conseguiu algo de

concreto na guerra Rússia/Ucrâ-
nia? Também não alcança nada
de positivo no desumano confli-
to no Oriente Médio. Os opostos
têm direito a vetos impedindo
qualquer racionalidade. Nem
mesmo missão humanitária se
obtém. Israel não aceitará cessar
fogo, pois jamais esquecerá 7 de
outubro. Sem sucesso diplomá-
ticos, com mortes a todo momen-
to, milhões de refugiados e desa-
brigados. Terra arrasada sem
direito a auxílio a inocentes, ne-
gando-se remédios, alimentos,

água, além de energia elétrica.
Escalada de ódio/violência sem
limites, tornando-se impossível
qualquer previsão de solução.
O terror prevalece, com assas-
sinatos e uma sequência sem
fim de crimes de guerra.

PONTO FINAL
Trinta dias para suges-

tões visando a revitalização do
centro de Piracicaba. Consen-
so impossível, com necessida-
de de bom senso. Indispensá-
vel: árvores, piso correto, ilu-
minação eficiente e estaciona-
mento. Torcendo pelo certo.

A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 26 de outubro de 2023 A3
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Prefeitura realiza audiência sobre
programa de incentivo à moradia
Minuta do PLC foi publicado ontem (25) no Diário Oficial e prevê
incentivos urbanísticos e fiscais para habitação na região central

Crônica de um urbanicídio
premeditado

Luis Tito Kehl

Oque é preciso discutir, no
caso da Boyes, é, funda-
mentalmente, a quem

pertence a cidade, a quem per-
tence seu patrimônio ambiental,
a quem pertence sua história.

Não é possível que um cole-
giado garantidor de privilégios
conceda magnanimamente ao
capital o direito a se apropriar
de um sítio urbano, de raras to-
pologia e beleza, apenas com a
finalidade de conceder ao dinhei-
ro o usufruto da paisagem e da
posição única que ocupa, já não
dizemos dentro da cidade, mas
dentro de uma região inteira.

Não é possível que um aci-
dente natural tão peculiar e ple-
no, como a envoltória do salto
do Rio Piracicaba, seja concedi-
do como prêmio ao duvidoso sta-
tus do endinheiramento, às cus-
tas do direito da população a ter
e possuir - no sentido mais legí-
timo do termo - a beleza, a ma-
jestade e a imponência do rio, em
seu ponto de máxima opulência.

A autorização para que uns
poucos “privilegiados” se benefici-
em com a mutilação da paisagem
piracicabana, rasgando seus hori-
zontes e destruindo o tecido mag-
nífico que a natureza gestou em
milênios, é, sem outras considera-
ções, um crime, uma espoliação, um
furto, um roubo do patrimônio, e
aqueles responsáveis por essa aber-
ração deverão responder como cri-
minosos que são, e nada menos.

Esperamos que o povo e a so-
ciedade piracicabana despertem
para o que está acontecendo e,
em boa hora, evitem esse desca-
labro, cujas proporções trans-
cendem o momento atual, e proje-
tam toda a incultura contida nes-
sa malfadada empresa, pelas ge-
rações futuras de nossa cidade.

UM POUCO DE HISTÓ-
RIA - A palavra grega “polis”, apli-
cada à cidade, significa pluralidade.

De fato, o que caracteriza
uma cidade é ser o lugar do vá-
rio, de todos, de toda a varie-
dade de tons, matizes, cores,
luzes e sombras que encontra-
mos na sociedade organizada.

A cidade sempre foi isso, es-
praiando-se em espaços comunitá-
rios, sem que grupos privilegiados
segregassem partes suas para seu
próprio conforto e benefício.

Mesmo nos períodos que
sucederam ao modo de urba-
nização romano, a cidade con-
tinuou a abrigar indiferente-
mente a ricos e pobres, em con-
vivência, jamais em exclusão.

Esse modo de ser se esten-
deu por séculos, e podemos ob-
servar uma primeira mudança
quando do grande incêndio de
Londres, em 1666, após o qual,
sob os escombros da urbe, gru-
pos de empresários obtiveram
autorização para erigir e explo-
rar novos bairros, inaugurando,
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pela primeira vez na história, a
valorização do metro quadrado de
terreno como medida pecuniária.

A partir daí, o espaço urba-
no passou a ter um valor mera-
mente econômico, e isso alterou
por completo as relações sociais
dentro da cidade, com a conse-
quente expulsão das classes me-
nos privilegiadas de seus terre-
nos e imóveis, em especial dos cen-
tros urbanos, em direção a peri-
ferias cada vez mais distantes.

Isso fez com que, do ponto
de vista dos governantes, a cida-
de passasse a ser identificada,
cada vez mais, com os setores
centrais, ricos e diferenciados.

Surge uma nova noção, a
de “cidade legal”, “cidade for-
mal”, em contraposição aos nú-
cleos informais das periferias.

Esse vício de visão perma-
nece até hoje, a tal ponto que,
dentro do quadro do neolibera-
lismo, passa-se a considerar “na-
tural” a apropriação de espaços
urbanos pelo capital, em detrimen-
to da totalidade da população.

O poder público deixa de in-
vestir em equipamentos públi-
cos, e transfere para a iniciativa
privada esse encargo, gerando
espaços cuja destinação é dar lu-
cro, mais do que atender à po-
pulação, a qual, grosso modo,
não tem poder aquisitivo para
pagar pelo uso dos equipamentos.

A entrega da área da Boyes
a um empreendimento privado,
numa área que atinge inclusive
a envoltória de bem tombado, é
um flagrante exemplo do desres-
peito com que a cidade e sua po-
pulação são tratados, seja pelo
Poder Público, seja pelos empre-
endedores interessados apenas
no retorno financeiro projetado.

A responsabilidade por esse
duplo crime - patrimonial e urba-
no - descaracterizando para as ge-
rações futuras toda uma paisa-
gem, raríssima em cidades brasi-
leiras - pela presença imponente
do rio, do engenho, das matas ci-
liares, do salto - recairá sobre to-
dos aqueles que trabalharam pela
destruição de mais esse trecho da
cidade, sem pensarem no que isso
implicará de perda de qualidade
urbana para as próximas gerações.

Ou seja, um crime que, se hoje
já é grave, será ainda mais agrava-
do a cada geração que passe, sem o
direito à beleza, à paisagem e ao
uso comum das áreas afetadas.

“A violência tem relação di-
reta com a divisão do território,
concebida pelo capital imobiliário.
O verdadeiro combate à violência
só se dará quando o direito à ci-
dade for para todos. É urgente
que a cidade volte a ser “polis”.”

———
Luis Tito Kehl, arqui-
teto, membro do Co-
letivo Painguás

Divulgação

A Prefeitura de Piracicaba re-
aliza no próximo dia 8, às 11h, au-
diência pública para apresentação
e discussão da Minuta de Projeto
de Lei Complementar que dispõe
sobre os incentivos urbanísticos e
fiscais para reabilitação de edifica-
ções, produção habitacional mul-
tifamiliar e hospedagem na área
central de Piracicaba. A audiência
será no auditório Florivaldo Coe-
lho Prates, no Centro Cívico. A
minuta pode ser acessada em https:/
/ piracicaba.sp.gov.br/publicacoes/
minuta-de-lei-complementar/.

O objetivo do programa é
ampliar a oferta habitacional na
área central, priorizando a Ha-
bitação de Interesse Social (HIS),
aumentando a população resi-
dente de forma a tornar a área
multifuncional e diminuir o es-
vaziamento noturno. Também
objetiva incentivar a melhoria
das edificações ocupadas visan-
do a manutenção da economia lo-
cal, melhorar a segurança a partir
das edificações e fomentar a sus-

tentabilidade, com a maximização
da utilização de materiais e infra-
estrutura existentes e de tecnolo-
gias e soluções arquitetônicas.

Além disso, o programa visa
também a criação de incentivos
de isenção de impostos munici-
pais, sendo isenção de IPTU du-

Praça Tibiriçá, que abriga a Escola Estadual Moraes Barros,
entre as ruas Treze de Maio e Voluntários de Piracicaba,
e as ruas do Rosário e Tiradentes (ao fundo)

rante obra e pós-obra, isenção ou
redução de Imposto Sobre Servi-
ços (ISS) tomados de construção
civil (ISS da Obra), isenção de
Imposto de Transmissão de Bens
Imóveis (ITBI) e isenção da taxa
de instalação e funcionamento.

“Esse programa é inerente ao

projeto de remodelação da praça
José Bonifácio, como medida para
tornar o centro da cidade mais
vivo, mais seguro e atrativo, tam-
bém como forma de transformar
a região em uma área turística,
integrada aos demais pontos tu-
rísticos da cidade, como a re-
gião da Rua do Porto. Por isso,
vamos realizar essa audiência
para apresentar esse projeto e ou-
vir da população sugestões e idei-
as para viabilizar a reabilitação
do Centro de Piracicaba”, ressal-
ta o prefeito Luciano Almeida.

SERVIÇO
Audiência pública para apre-
sentação e discussão da Mi-
nuta de Projeto de Lei Com-
plementar que dispõe sobre
os incentivos urbanísticos e
fiscais para reabilitação de
edificações, produção habita-
cional multifamiliar e hospe-
dagem na área central de Pi-
racicaba. Dia 8/11, às 11h,
no auditório Florivaldo Coe-
lho Prates, no Centro Cívico.

A última segunda-feira (23) foi
marcada por visita de destaque no
Caphiv (Centro de Apoio aos Por-
tadores de HIV/Aids e Hepatites
Virais), quando representantes da
saúde visitaram instituição. Eles
conheceram os membros respon-
sáveis pelo projeto “Comunicação
Popular e Integrativa em Saúde”,
proposto pela entidade e que é ven-
cedor do edital da ONU/Unicef.

A equipe do Caphiv comemo-
ra a aprovação e o financiamento
do projeto voltado para a divulga-
ção de práticas fundamentais de
prevenção e tratamento de várias
doenças. Sob abordagem da coor-
denadora, Carolina Angelelli, e da
presidência de Paulo Soares, o pro-
jeto tem o objetivo de divulgar in-
formações específicas sobre preven-
ção, diagnóstico e tratamento, e
abrangerá áreas críticas como HIV/
Aids; hepatites virais; tuberculose,
infecções sexualmente transmis-
síveis, álcool e outras drogas.

A iniciativa inclui a reformu-
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Programa do Caphiv vence edital para receber recursos da ONU
Divulgação

Entidade recebeu a visita de membros de órgãos nacionais de saúde

lação do site do Caphiv, a criação
de um e-book em colaboração com
terapeutas e um mini-curso digital
direcionado a profissionais da saú-
de, promovendo abordagem edu-
cacional estruturada e acessível.
Carolina Angelelli expressou entu-
siasmo com o desafio: “É um desa-
fio muito grande e motivador de-
senvolver um projeto para essas
grandes organizações internacio-
nais, como a ONU e a Unicef.”

Paulo Soares avaliou que o
novo desafio faz parte de um con-
texto em que o Caphiv está ampli-
ando suas atividades. “Nossa enti-
dade está se consagrando gradati-
vamente e este novo desafio está
nos motivando e enchendo de ale-
gria. Será mais um belo trabalho
desta equipe maravilhosa.”

Integraram a comitiva Mari-
sa Hatsue Shimizu (assessora de
planejamento do CRT/DST/AIDS);
Sônia Souza Pizarro (analista e as-
sessora de planejamento); Bruno
de Jesus Daloy (enfermeiro resi-

dente em Gestão de Políticas Públi-
cas para a Saúde pela Fiocruz/Bra-
sília e assessor técnico do Núcleo
de Prevenção na Cooperação Ge-
ral de Vigilância do HIV/Aids do
Ministério da Saúde); Karina
Corrêa Contiero (coordenadora
do Programa Municipal do IST/

Aids e Hepatites Virais) e Ana Fei-
jó (diretora da GEV Piracicaba).

Bruno de Jesus Daloy enfatizou
a importância do trabalho do Caphiv.
“Que alegria conhecer de perto esta
entidade que é referência nacional de
bom trabalho. Muitas entidades se
espelham na atuação de vocês.”

A Biblioteca Municipal Ricar-
do Ferraz de Arruda Pinto rece-
be hoje (26) sessão gratuita do
filme brasileiro-português Pedro
e Inês, de 2018, dirigido pelo por-
tuguês António Ferreira. A sessão
gratuita acontece às 19h, no Anfi-
teatro Alceu Maynard Araújo.

A exibição faz parte do Projeto
Cineteca, uma parceria entre a Bi-
blioteca e o Museu da Imagem e do
Som de Piracicaba (Misp), manti-
dos pela Prefeitura, por meio da
Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), com apoio do MIS-
SP e do projeto Pontos MIS.

O filme é inspirado na lenda
portuguesa do rei Dom Pedro,
do século 14, que desenterrou o
corpo de sua amada Inês para
poder casar-se com ela depois de
morta. É a história de Pedro, um
homem internado num hospital
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Cineteca faz sessão com romance brasileiro-português na Biblioteca

O filme é inspirado na lenda portuguesa do Rei Dom Pedro, do século 14

Divulgação

psiquiátrico. Ele foi parar ali ao
ser descoberto viajando de car-
ro com o cadáver da sua amada

dia; Pedro Bravo, no presente; e
Pedro Rey, em um futuro distópico.

O diretor António Ferreira es-
treou em Cannes, na França, no
ano 2000, com o filme de média-
metragem Respirar Debaixo
D’água. Já dirigiu três curtas e três
longas-metragens, que conquista-
ram dezenas de prêmios em festi-
vais internacionais em todo o
mundo, dentre eles Esquece Tudo
o Que te Disse (2002), Deus não
Quis (2007) e Embargo (2010).

SERVIÇO
Cineteca apresenta o filme Pe-
dro e Inês. Hoje (26), às 19h,
no Anfiteatro Alceu Maynard Ara-
újo, da Biblioteca Municipal Ri-
cardo Ferraz de Arruda Pinto
(rua Saldanha Marinho, 333,
Centro). Classificação: 14
anos. Entrada gratuita. Infor-
mações (19) 3433-3674.

Inês. Agora, Pedro recorda si-
multaneamente as vidas de Pe-
dro de Portugal, na Idade Mé-

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Zezinho Pereira questiona parecer de demolição de prédio inacabado
Foi aprovado na noite desta

segunda-feira (23), na 60ª Reu-
nião Ordinária de 2023 da Câ-
mara Municipal de Piracicaba, re-
querimento que questiona pare-
cer técnico que serviu de embasa-
mento para processo judicial que
pede a demolição de um prédio
inacabado localizado na rua Go-
mes Carneiro, 1401, centro, de-
nominado Edifício Córsega.

De autoria do vereador Ze-
zinho Pereira (União Brasil), o

requerimento 931/2023 solicita
ao Executivo informações sobre
como se deu a contratação do
profissional que assina o pare-
cer e, também, indaga quais in-
formações foram levadas em con-
ta para a emissão do documento.

“[O parecer] foi realizado de
forma científica ou tratou-se me-
ramente de um parecer que expres-
sava opinião pessoal do pareceris-
ta em vista de uma simples visto-
ria?”, questiona o requerimento.

“Se acaso o parecer técnico
que analisou as obras inacaba-
das do Edifício Córsega tenha
sido exarado de forma científi-
ca, citar quais foram os ensai-
os realizados nas estruturas”,
pede o vereador, na sequência,
por meio da propositura.

Zezinho Pereira ainda per-
gunta, em um eventual proces-
so de demolição do edifício,
quais seriam os procedimentos
técnicos a serem seguidos, às

expensas de quem ela ocorre-
ria, bem como indaga sobre
riscos para edificações vizi-
nhas e para o meio ambiente.

O assunto foi tema de au-
diência pública realizada na
tarde desta segunda-feira (23),
também presidida pelo parla-
mentar, e contou com repre-
sentantes do Executivo, ad-
quirentes de unidades no edi-
fício, vereadores, advogados e
proprietários do terreno.
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Inscrições para três editais
da lei são prorrogadas
Projetos de Produção de Audiovisual e Ações de Formação, Demais Áreas
– Projetos e Demais Áreas – Prêmios poderão ser enviados até o dia 29
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Rede Drogal entrega
valores a entidades

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) vai cobrar do go-
verno estadual medidas urgentes
visando o desvio do trânsito pesa-
do das ruas da cidade de Águas
de São Pedro. De acordo com a
deputada Bebel, acidente com ca-
minhão que trafegava pela SP-304,
ocorrido bem na entrada da cida-
de, na madrugada desta quarta-
feira, 25 de outubro, que deixou
duas vítimas fatais, é um bom
exemplo de que é preciso que seja
tomada providência urgente por
parte do governo do Estado de
São Paulo e já estou solicitando
audiência com o secretário esta-
dual de Logística e Transportes do
Estado de São Paulo, João Otavia-
no Neto, para tratar do assunto. 

A proposta da deputada
Professora Bebel é de que seja vi-
abilizado um antigo projeto,
anunciado há mais de 20 anos,
por antigos governos, de desvi-
ar o trânsito de caminhões para
uma vicinal, que passaria con-
tornando todo município de
Águas de São Pedro. “A SP-304,
praticamente, corta o município
de Águas de São Pedro e o tráfego
intenso de caminhões deixa o trân-
sito lento, uma vez que a pista não
é duplicada, assim como coloca em
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Bebel cobra do governo estadual o desvio do trânsito pesado

Acidente com caminhão em Águas de São Pedro teve duas vítimas fatais e abalou a população da cidade

Divulgação

risco a populares. Infelizmente, o
acidente, com o caminhão sem
freio, causou a morte de duas pes-
soas e feriu outra. É preciso que
sejam tomadas providências ur-
gentes para que a população de
Águas e de quem circula pelas ime-
diações não tenham suas vidas co-
locadas em risco”, diz Bebel.

A deputada Bebel também
destaca que a SP-304 foi concedi-

da pelo governo estadual e que até
agora a população sentiu pouquís-
simas melhorias, até porque toda
rodovia, entre Piracicaba a Águas
de São Pedro, já era duplicada. “O
que a população tem sentido, infe-
lizmente, é o pagamento da tarifa
de pedágios para poder circular por
esta rodovia, que mais parece uma
pista ligando Águas a Piracicaba.
As melhorias são poucas e a pro-

posta de construção de um anel
viário contornando o município de
Águas, parece que não sai do pa-
pel. Como deputada, vou cobrar
urgentes providências por parte
do governador Tarcísio de Frei-
tas. Para isso, estarei solicitando
urgente reunião com o secretário
estadual do de Logística e Trans-
portes do Estado de São Paulo,
João Otaviano Neto”, conta.

Fotos: Divulgação

Lar Betel - Eduardo Motta, Luiz Adalberto dos Santos,
Michele Zanuzzi e Beatriz Marques

Lar dos Velhinhos - Mariana Guidi, Maria Salete Fleurys,
Michele Zanuzzi e Beatriz Marques

Cantinho Vovó Sonia - Mariana Guidi, Felipe e
Rosangela Bicudo, Michele Zanuzzi e Beatriz Marques 

A Rede Drogal e o Instituto
José Cançado entregaram, nesta
semana, o valor arrecadado com
os kits da tradicional Caminha-
da entre Gerações a três lares de
apoio a idosos de Piracicaba.

Neste ano, a importância to-
tal  arrecadada foi  de R$
31.920,00, que serão distribuí-
dos para três entidades, caben-
do a cada uma delas  de
$10.640,00. Foram beneficiados

o Lar Betel, Lar dos Velhinhos e
o Cantinho da Vovó Sônia.

Nesta edição, a Caminhada
entre Gerações – Um olhar para a
terceira idade, que foi realizada no
dia 30 de setembro, para celebrar o
Mês do Idoso, repetiu o sucesso das
13 edições anteriores e reuniu mais
de 800 participantes aproveitaram a
manhã ensolarada para fazer uma
caminhada do Largo dos Pescado-
res até o bolsão da Rua do Porto.

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semac (Secretaria Munici-
pal da Ação Cultural), anuncia a
prorrogação do prazo para inscri-
ção de projetos para três editais de
fomento cultural por meio de re-
cursos da Lei Complementar nº
195/2022, a Lei Paulo Gustavo, até
domingo (290. Os editais são de
Produção de Audiovisual e Ações
de Formação, Demais Áreas – Pro-
jetos, Demais Áreas – Prêmios. Os
editais e os respectivos anexos con-
tinuam disponíveis no site da Se-
mac, semac.piracicaba.sp.gov.br/
lei-paulo-gustavo, assim como
o link para realizar a inscri-
ção, exclusivamente online.

Podem concorrer à verba da
Lei Paulo Gustavo as pessoas fí-
sicas, empresas e pessoas jurí-
dicas sem fins lucrativos, como
associações, fundações e orga-
nizações da sociedade civil. Para
receber a verba, é imprescindí-
vel que a pessoa física ou jurídi-
ca atue na área de cultura.

Piracicaba recebeu, via Pre-
feitura de Piracicaba, por meio da

Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), R$ 3,09 milhões
em recursos, para aplicação por
meio da Lei Paulo Gustavo, divi-
didos quatro editais: Produção de
Audiovisual e Ações de Forma-
ção, Demais Áreas – Projetos,
Demais Áreas – Prêmios e Ma-
nutenção de Salas de Cinema, este
último que recebe inscrições no
mesmo prazo inicial, até 31/10.

REPASSES – Para o audio-
visual, serão repassados R$
1.697.800,00 em recursos, no In-
ciso I e III, para projetos de Produ-
ção de curta ou média-metragem,
Desenvolvimento de roteiro para
longa-metragem, Produção de lon-
ga-metragem de ficção, animação,
documentário e webserie e uma li-
nha chamada Produção Livre, que
contemplará videoclipe, projeto de
games, produção de podcast, pro-
dução, audiovisual com roteiro e
pós-produção que envolva dança,
música ou teatro, entre outros.

Ainda para o setor Audiovi-
sual, a Lei Paulo Gustavo possibili-
tará usar recursos em Piracicaba

para mostras de cinema, festivais e
cineclubes, além de realizar ofici-
nas de formação em audiovisual, a
serem oferecidas principalmente
em regiões periféricas da cidade.

Já para as demais áreas cul-
turais do município, a Lei Paulo
Gustavo destinará R$ 750 mil
para projetos de artes cênicas (te-
atro, dança e circo), música, cul-
tura popular, cultura Negra,
mulheres e cultura hip hop, in-
dígenas e LGBTQIAP+, além de
turismo cultural, artes visuais,
economia criativa, literatura e
patrimônio e memória. Este edi-
tal ainda contempla uma cate-
goria chamada Primeiras Obras,
para iniciantes na cultura local.

Um outro edital para as de-
mais áreas destinará R$ 30 mil
para um prêmio de reconheci-
mento artístico e cultural, que
contemplará artistas de reco-
nhecida atuação no segmento.

O valor disponibilizado ao
edital para apoio a reformas, res-
tauros, manutenção e funciona-
mento de salas de cinema da ci-

dade é de R$ 270 mil. São elegí-
veis a receber os recursos as salas
de cinema que não componham re-
des e as redes de salas de cinema
com até 25 salas, nos termos do
art. 6º, § 3º da Lei Complementar
195/2022, sediadas em Piracica-
ba/SP há, no mínimo, 18 meses.

Demais informac’oes podem
ser obtidas por meio do e-mail
duvidaslpg@piracicaba.sp.gov.br
e pelo telefone (19) 3403-2600.

LEI PAULO GUSTAVO –
A Lei Paulo Gustavo direciona R$
3,86 bilhões do superávit financei-
ro do Fundo Nacional de Cultura e
do Fundo Setorial do Audiovisual
a estados e municípios para fomen-
to de atividades e produtos cultu-
rais, em razão dos efeitos econômi-
cos e sociais da pandemia de Co-
vid-19. Assim como Lei Aldir Blanc
(que destinou R$ 2,5 milhões a Pi-
racicaba, em 2020 e 2021), a Lei
Paulo Gustavo é executada com
recursos do Governo Federal. É,
ainda, uma homenagem a Paulo
Gustavo, artista símbolo da ca-
tegoria, vitimado pela doença.

OOOOOFÍCIOFÍCIOFÍCIOFÍCIOFÍCIO

Trevisan Jr. sugere mutirão
de castração em Anhumas

O vereador Laercio Trevisan
Jr. (PL) solicita que a Secretaria
Municipal de Saúde realize um
mutirão de castração no bairro de
Anhumas. Em ofício enviado ao
responsável pela pasta, Douglas
Koga, o parlamentar manifesta
preocupação com o aumento desen-
freado da população de animais de
rua, especialmente cães e gatos.

“Uma das principais razões
para esse problema é a dificuldade
que as pessoas enfrentam para en-
caminhar os animais até o canil
municipal para a castração. A dis-
tância entre o bairro de Anhumas
e o canil, somada a outras dificul-

dades logísticas e financeiras,
tem inviabilizado esse procedi-
mento”, cita o vereador, no tex-
to enviado nesta terça-feira (24).

Trevisan Jr. sugere ao secretá-
rio de Saúde a utilização do antigo
Posto de Saúde do bairro para essa
finalidade. “Caso seja possível, esse
mutirão seja agendado com a mai-
or brevidade possível, consideran-
do a urgência da situação. Além dis-
so, a conscientização da população
sobre a importância da castração e
a disponibilização de informações
sobre o mutirão são medidas que
podem contribuir para o sucesso da
iniciativa”, diz o parlamentar.
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Em reunião na Selam, vereador
apresenta demandas do distrito

Na manhã desta segunda-fei-
ra (24), o vereador Sergio da Van
(PL) participou de reunião na Se-
lam (Secretaria de Esportes, Lazer
e Atividades Motoras), para tra-
tar das condições dos campos de
areia e do Ginásio de Esporte na
região de Santa Teresinha. O ve-
reador solicitou à Secretaria uma
atenção especial a estes locais, já
que daqui a 2 meses iniciam-se as
férias escolares, período em que
aumenta a frequência nestes es-
paços por parte das crianças.

Em relação aos campos de

areia, Sérgio da Van apontou
que os alambrados que o cercam
estão em condições precárias,
além da má qualidade da areia,
e que o Ginásio e o campo loca-
lizado ao lado também necessi-
tam de manutenção.  A pasta,
segundo o parlamentar, se ma-
nifestou de forma favorável às
solicitações do vereador, e in-
formou que o Poder Executivo
está atento às condições do lo-
cal, e que iniciará uma força-ta-
refa para minimizar e até diri-
mir os problemas apresentados.

Divulgação

Sérgio da Van participou na manhã desta segunda (24) de
reunião para falar sobre campos de areia e ginásio de esporte
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Trevisan Jr. cobra demora
na instalação de tubulações

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) cobrou mais agilidade do
Semae (Serviço Municipal de
Água e Esgoto) na realização de
obras para instalação de tubula-
ções que evitem a perda no siste-
ma subterrâneo de saneamento
do Município. “Os 50% de vaza-
mento continuam”, disse, ao ocu-
par a tribuna da Câmara, duran-
te a 60ª Reunião Ordinária, na
noite desta segunda-feira (23).

Ele lembrou que, diariamente,
sempre algum bairro na cidade fica
sem água. “Hoje (ontem, 23) foram
vários”, acrescentou, ao citar parte
do Monte Alegre, do Distrito de
Santa Teeresinha, do Monte Rey, da
Balbo (Parque Piracicaba), assim
como do Mário Dedini e do Cecap,
“que ocorreu há 15 dias”, disse.

Trevisan Jr. disse que toda a
tubulação comprada na gestão
anterior e na atual, ainda não fo-
ram instaladas. “Mas por que a
obra está parada, se a Prefeitura
tem dinheiro em caixa, senhor
prefeito?”, questionou. O verea-
dor chegou a ironizar dizendo
que “dá para brincar de esconde-
esconde” tamanha a quantidade
de tubulação que ainda tem para
ser instalada. “Tudo isso tem que

estar debaixo da terra, para aca-
bar com o vazamento”, disse.

Outras questões relacionadas
ao Semae também foram aponta-
das pelo vereador, como a demora
no atendimento, para quem pro-
cura a autarquia. “É difícil, você
fica na fila duas, três horas, então
tem que contratar servidores para
o atendimento ao público”, disse.

Ele citou, ainda, o Reserva-
tório da Marechal, localizado no
Bairro Alto, e que no ano passa-
do foi esvaziado e aberto ao pú-
blico temporariamente como um
local de visitação. “Parece que o
pessoal de lá ainda não conseguiu
conhecer, não conseguiu resol-
ver”, disse, ao questionar o que te-
ria acontecido com a firma contra-
tada para a reforma no espaço. “Não
está concluído ainda”, disse.

Trevisan Jr. reclamou da de-
mora para concluir a nova fase de
tratamento de água na Estação do
Capim Fino, “uma obra que está
pronta, mas ainda não entrou em
operação”, comentou o vereador, e
lembrou do projeto de lei para co-
brança de isenções hoje existentes
no saneamento público, que pode
afetar escolas e igrejas. “Esse vere-
ador vai votar não”, concluiu.
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Prefeitura publica edital de programa
Podem participar do programa todas as organizações da RMP, sejam organizações com ou sem fins lucrativos

Ontem (25), o auditório do
Centro Administrativo da Unimed
Piracicaba foi palco do 4º Simpósio
Multidisciplinar Mais Vida, um
evento alusivo ao movimento Ou-
tubro Rosa, que conscientiza para
o câncer de mama. Com uma pro-
gramação repleta de profissionais
da área da saúde, o encontro trou-
xe temas relacionados ao diag-
nóstico precoce e ao autocuidado
de pacientes. “A Unimed Piraci-
caba trabalha o tema durante
todo ano, porém intensifica as
ações em outubro por conta das ini-
ciativas da Medicina Preventiva,
que compartilha histórias de mu-
lheres que superaram a doença e,
hoje, são inspiração”, disse Carlos
Joussef, presidente da Cooperativa.

Este ano, o evento teve iní-
cio com café receptivo e exposi-
ção artística – Mamas, conduzi-
da pelo artista plástico Odair De-
marchi, da Apap (Associação Pi-
racicabana dos Artistas Plásticos).

A primeira parte, intitulada
‘Diagnóstico Precoce’, contou
com os palestrantes Manoel Car-
los Leonardi, médico oncologista
dos hospitais Nove de Julho e
Leforte (SP), que discutiu a ‘Me-
dicina do Estilo de Vida’. Em se-
guida, Marcelo Martinelli Duran-
te, mastologista e ginecologista
cooperado da Unimed Piracica-
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Hospital faz simpósio sobre câncer de mama

Evento foi realizado ontem (25), no Centro Administrativo da Unimed

Filipe Paes/Studio 47

ba, abordou os ‘Protocolos de
Rastreio e Detecção de Câncer’.

Já a segunda parte, ‘Quanto
Antes Melhor’, deu continuidade
aos temas relacionados ao câncer
de mama: Cristiane Morato Angeli
Fonseca, mastologista e ginecolo-
gista cooperada da Unimed Piraci-
caba, compartilhou sua expertise
sobre o ‘Câncer de Mama em Mu-
lher Jovem e Ultrajovem’, seguido
pela palestra de Fábio Fortunato
Brasil de Carvalho, educador físi-
co do Instituto Nacional de Cân-
cer José Alencar Gomes da Silva
(INCA), sobre ‘O Efeito Protetor
da Atividade Física no Câncer’.

A nutricionista Suzane Fer-
neda, especialista em saúde da
mulher da Unimed Medicina
Preventiva, falou sobre ‘Adoçan-
tes Artificiais e o Câncer’, en-
quanto a psicóloga Priscila Ven-
dramini, especialista em psico-
oncologia, discutiu o ‘Acolhimen-
to Emocional do Paciente/Família
diante do Diagnóstico do Câncer’.
O período da tarde terminou com
coffee, acompanhado por apresen-
tação da Cedan (Companhia Es-
tável de Dança de Piracicaba).

“Apesar do alto índice de mor-
talidade associado a esse câncer,
os estudos sobre ele evoluíram
muito nos últimos anos e cada vez
mais temos informações sobre tra-

tamento, prevenção, diagnóstico e
autoexame”, completou o dirigente,
que atua na área da ginecologia.

A última parte do simpósio,
‘Cuidando de Doentes e Não de
Doenças’, trouxe discussões sobre
cuidados holísticos e a importân-
cia de um enfoque integral na luta
contra o câncer. A jornalista Mara
Ferraz conduziu um bate-papo mo-
tivacional sobre o programa Mais
Vida da Cooperativa, seguida por
Daniel Buttros, mastologista e pro-
fessor da Unesp (Universidade Es-
tadual Paulista) em Botucatu, que
discutiu o ‘Cuidando de Doentes e
não de Doenças’. Sérgio Bruno Bar-

bosa, mastologista e ginecologista
cooperado da Unimed Piracicaba,
encerrou o evento com informações
sobre a cura do câncer de mama.

O EVENTO — O 4º Simpósio
Multidisciplinar Mais Vida foi um
dia repleto de aprendizado e refle-
xão, proporcionando informações
essenciais para a prevenção, diag-
nóstico precoce e tratamento do
câncer de mama, além de destacar
a importância de abordagens ho-
lísticas no cuidado das pacientes.
Aberto ao público, o evento repre-
sentou um importante esforço da
Unimed Piracicaba em prol da saú-
de e do bem-estar da comunidade.

 A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Infraes-
trutura e Meio Ambiente (Simap),
publicou ontem (25) no Diário Ofi-
cial, o edital do programa de De-
senvolvimento e Certificação em
ESG. Podem se inscrever todas as
organizações da RMP com ao me-
nos três colaboradores registrados
com vínculo empregatício CLT, in-
cluindo organizações com e sem
fins lucrativos. Apenas empresas
que possuam sede ou filiais esta-
belecidas na região (RMP) são ele-
gíveis. As inscrições formais de-
vem ser feitas pelo link direto ht-
tps://esg2.com.br/cadastro.

No ato da inscrição, deverão
ser informados nome da organi-
zação, dados para contato com o
responsável pelo preenchimento
do questionário, além de informa-
ções que identificam o porte e o
setor da organização. As certifica-
ções serão concedidas, pela Pre-
feitura, às organizações que aten-
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O titular da Simap, Alex Salvaia, explica que  anualmente será feita uma
verificação para que a empresa mantenha o título de Organização ESG

derem aos critérios propostos; fica
a cargo da Fundação Instituto de
Administração (FIA), organização
contratada pela Simap, a elabora-
ção metodológica dos instrumen-
tos de coleta, dos mecanismos de
medição e a proposição consulti-
va dos métodos de mensuração.

As empresas ingressantes te-
rão medidas a maturidade em ESG
em 56 itens organizados em seis
dimensões e serão, potencialmente,
certificadas pela Prefeitura de Pira-
cicaba. Todas as empresas partici-
pantes se beneficiarão, pois todas
serão apresentadas publicamente
como participantes de um progra-
ma que eleva o tema ESG na região.

Contudo, apenas as empre-
sas que alcançarem níveis espe-
rados nas seis dimensões serão
denominadas publicamente Orga-
nização ESG. As demais recebe-
rão a alcunha Jornada ESG, pois
demonstram estar no trajeto de
aprimoramento de suas práticas.

“Assim que a empresa faz a
inscrição, tendo respondido o
questionário, automaticamente
vai obter o selo Jornada ESG.
Com esse selo, a empresa já vai
poder demonstrar publicamente
que ela assumiu o compromisso
com o programa de certificação e
que está disposta a cumprir a ca-
minhada de adequação para, as-
sim, se tornar efetivamente uma
organização ESG. E as empresas
que já atingirem as notas mínimas
nas seis dimensões que o progra-
ma vai avaliar, receberão o título
de Organização ESG e anualmen-
te será feita uma verificação para
que a organização mantenha
essa titulação”, explica o titular
da Simap, Alex Gama Salvaia.

O cronograma do programa
compreende, após as inscrições,
o preenchimento de questioná-
rio em até 30 dias após inscri-
ção (questionário será enviado
por e-mail às empresas inscri-

tas). Na sequência, será realizada
checagem das informações, po-
dendo ser via envio de documen-
tos, visitas in loco ou virtuais.

Depois, será elaborado e envi-
ado relatório ESG a cada empresa
participante. Para conclusão do
programa, haverá publicação de
compromisso público de aprimora-
mento para as organizações clas-
sificadas como Jornada ESG e ce-
rimônia de premiação, anual, em
diversas categorias a serem cria-
das a depender do ramo de ativi-
dade das empresas participantes.

O objetivo do programa é
contribuir com o desenvolvi-
mento de uma região metropo-
litana cujas organizações com-
prometam-se em conduzir deci-
sões e ações mais éticas e positi-
vamente mais impactantes à
sociedade e ao meio ambiente.

O edital completo pode ser aces-
sado no site do Diário Oficial (https:/
/diariooficial.piracicaba.sp.gov.br/).
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Instituto Sindical elege dois
representantes para comitê

Dirigentes sindicais ligados ao Instituto Sindical de Piracicaba com as
eleitas Renata Perazoli e Rossana Aparecida Cyriaco Gomes da Silva

Divulgação

O Instituto Sindical de Piraci-
caba conseguiu eleger as dirigen-
tes sindicais Renata Prazoli e Ros-
sana Aparecida Cyriaco Gomes da
Silva, respectivamente, diretoras
dos sindicatos dos Servidores Mu-
nicipais e dos Químicos, para inte-
grarem o Comitê de Acompanha-
mento e Monitoramento da Polí-
tica Municipal da População em
Situação de Rua (Comitê Pop
Rua). A eleição aconteceu nesta
última terça-feira, 24 de outubro,
e teve a participação de diversos
dirigentes sindicais de Piracicaba.

No total, o Comitê é compos-
to por dois representantes de pes-
soas em situação de rua, dois re-
presentantes de organizações da
sociedade civil, que prestam ser-
viços de atendimento à popula-
ção em situação de rua, dois re-
presentantes de movimento soci-
al, movimento religioso, de dife-
rentes expressões, que desenvol-
vem ações para este público; um
representante de instituições de
ensino e ou pesquisa e dois repre-

sentantes de sindicato, associação
comercial, industrial, de serviços.

O presidente do Instituto Sin-
dical de Piracicaba, Wagner da Sil-
veira, o Juca dos Metalúrgicos, des-
taca que esta participação dos diri-
gentes é fundamental para que a voz
dos trabalhadores esteja inserida
neste comitê. “Os trabalhadores são
maioria na cidade e a nossa repre-
sentação é necessária para que os
programas a serem desenvolvidos
tenham o nosso olhar”, destaca.

Já para o vice-presidente do
Instituto Sindical de Piracicaba,
José Antonio Fernandes Paiva, a
eleição das duas dirigentes é “uma
grande vitória dos sindicatos de
trabalhadores, que sob a coorde-
nação do Sindicato dos Bancários
de Piracicaba, conquistaram duas
vagas titulares para nova compo-
sição deste importante órgão de-
mocrático de participação social e
garantia de direitos. “Parabéns
pelo comprometimento e deseja-
mos bons resultados na nova
empreitada”, declarou Paiva.

MMMMMANDANDANDANDANDAAAAATTTTTOOOOO     COLETIVCOLETIVCOLETIVCOLETIVCOLETIVOOOOO

Audiência discutirá reforma da praça José Bonifácio
No dia 10 de novembro, às

14h, o Plenário Francisco Antonio
Coelho da Câmara Municipal de
Piracicaba receberá audiência pú-
blica para discutir a reforma e re-
modulação da praça José Bonifá-
cio. A discussão foi solicitada pela
vereadora Silvia Morales (PV), do
mandato coletivo A cidade é
sua, no requerimento 937/2023,
aprovado nesta segunda-feira
(23), na 60ª Reunião Ordinária.

A vereadora argumenta que,
recentemente, a Prefeitura do Mu-
nicípio de Piracicaba apresentou
um projeto de reforma e remodu-
lação da praça, denomidado de
“Master Plan”, à Acipi (Associação
Comercial e Industrial de Piracica-
ba). Durantea reunião ordinária,
Silvia Morales justificou que “tra-

ta-se da praça da cidade e merece
discussão com toda a sociedade. É
importante que se abra a discussão
e se traga para esta Casa”, disse.

O vereador Josef Borges (Soli-
dariedade), também ao discutir o
requerimento, classificou como
“uma audiência válida” e comple-
tou que o “projeto foi fruto de um
estudo minucioso”, segundo ele,
fruto de diálogo também com o
bispo diocesano de Piracicaba,
dom Devair Araújo da Fonseca.

O Pedro Kawai (PSDB) desta-
cou que a praça precisa melhorar,
porém, que as melhorias devem ser
discutidas pela sociedade. “Meu
grande questionamento é a inver-
são de direção de mão da rua Pru-
dente de Moraes. Vou esperar as
justificativas técnicas”, disse.

Segundo Silvia Morales, a
imprensa veiculou que o projeto
prevê, entre outras reformula-
ções, a modernização e a inter-
ligação entre áreas e equipa-
mentos públicos da cidade.

Ela destaca ser importante a
realização da audiência para que
sejam apresentados todos os estu-
dos preliminares: cronograma pre-
visto para a execução da obra, plan-
tas, pareceres, proposta paisagística
e de arborização, como ainda se ha-
verá supressão de árvores. “Amplos
setores da sociedade têm o interesse
em conhecer e em contribuir para o
aprimoramento do projeto, como os
conselhos municipais, entidades ci-
vis e a população em geral”, diz.

Estão convocados para as dis-
cussões os secretários municipais

de Obras e Zeladoria, Trânsito e
Transporte, Infraestrutura e Meio
Ambiente, Habitação e Gestão
Territorial e de Governo, além do
procurador geral do município.

No requerimento, a vereado-
ra diz que convites devem ser en-
viados ao prefeito Luciano Almei-
da e aos representante da Aeap
(Associação de Engenharia e Ar-
quitetura de Piracicaba), CAU
(Conselho de Arquitetura e Urba-
nismo), Crea (Conselho Regional
de Engenharia e Agronomia), bem
como aos conselhos municipais de
Defesa do Patrimônio Cultural
(Codepac), de Mobilidade (Comob),
de Proteção, Direitos e Desenvolvi-
mento da Pessoa com Deficiência
(Comdef), de Defesa do Meio Am-
biente (Comdena) e da Cidade.
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Atraso em execução de obra na Riachuelo motiva requerimento
Informações sobre a cria-

ção de uma vaga para carga e
descarga e sinalização de trân-
sito na Rua Riachuelo, em
frente ao número 2.085, são
solicitadas no requerimento
941/2023. De autoria do vere-
ador Pedro Kawai (PSDB), a
propositura foi aprovada na
60ª reunião ordinária de
2023, na segunda-feira (23).

De acordo com Pedro Ka-

wai, a indicação 3260/2022 foi
protocolada em 23 de novembro
de 2022, após solicitação de um
comerciante local, e o pedido se
baseia na necessidade de dispo-
nibilizar uma vaga que permita o
estacionamento de caminhões,
caminhonetas e a parada de mo-
tos para efetuar a carga e descar-
ga de mercadorias e produtos.

O vereador relata que, em
resposta à indicação, a Secreta-

ria Municipal de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transportes
(Semuttran) informou, em 25 de
janeiro de 2023, que a execução
do serviço estava programada
para o primeiro trimestre de
2023. No entanto, nenhum
progresso foi feito em relação
à criação da vaga solicitada.

No requerimento, Pedro
Kawai solicita esclarecimen-
tos ao Chefe do Executivo,

através do órgão competen-
te, sobre os motivos pelos
quais a Secretaria competen-
te ainda não executou a obra
de criação da vaga para car-
ga e descarga e sinalização
de trânsito no local. Ele tam-
bém pede informações sobre
a existência de previsão e/ou
possibilidade de atendimen-
to da demanda apresentada
na indicação 3260/2022.
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Selam apresenta cronograma da
2a edição dos Jogos Metropira
Titular da pasta, Branca esteve na terça-feira (24) no gabinete do prefeito e presidente
do Conselho da Região Metropolitana de Piracicaba, Mário Botion, em Limeira

PPPPPOLÍTICAOLÍTICAOLÍTICAOLÍTICAOLÍTICA

Alex Madureira agradece
ao governador Tarcísio por
investimentos em Piracicaba

Em recente encontro com o
governador de São Paulo, Tar-
císio de Freitas, quanto partici-
pou de reunião no Palácio dos
Bandeirantes, o deputado Alex
Madureira aproveitou a ocasião
para agradecer o início do reca-
peamento da Rodovia Samuel
de Castro Neves, a SP-147, que
liga Piracicaba a Anhembi. As
obras abrangerão o trecho do
Km 152 ao Km 210 e terá um in-
vestimento de R$ 100 milhões.

“O governador Tarcísio de
Freitas tem demonstrado gran-
de interesse pelos problemas da
nossa região e uma enorme dis-
posição para solucioná-los”, re-
conheceu o parlamentar que tam-
bém é o corregedor da Assembleia
Legislativa do Estado de São Pau-
lo (Alesp). “Tenho dedicado es-
forços para fazer de Piracicaba, e
da Região Metropolitana na qual
estamos inseridos, em um lugar
para a população viver melhor e,
para isso, conto com a parceria e
os recursos que já foram encami-
nhados para a cidade de Piraci-
caba”, disse Alex Madureira.

As obras, serviços de conser-
vação especial e reabilitação da
sinalização horizontal deverão be-
neficiar uma parte muito impor-
tante do interior de São Paulo,
pois esta rodovia conecta duas
regiões importantes do Estado.

Governador Tarcísio e deputado Alex

Aldo Guimarães

“Também preciso agradecer
ao superintendente do DER, Sér-
gio Cordello, com quem estive no
último mês de julho, e que me ga-
rantiu que as obras teriam inicia
ainda neste ano. Afinal esta é
uma demanda em que venho de-
bruçando meus esforços desde o
mandato passado e, finalmente,
fomos atendidos pelo departa-
mento de Estradas de Rodagem
do Estado de São Paulo”, com-
pletou o deputado estadual.

O projeto de recapeamento
foi dividido em duas partes: a
primeira, do km 152 ao km
181+500 m, terá um investimen-
to de R$ 55.957.538,96; a segun-
da, do km 181+500 m ao km
210+800 m, terá um investimen-
to de R$ 47.083.680,85. O in-
vestimento total será de R$
103.041.219,81. “Agradeço o
empenho do governador com a
nossa região como um todo e,
em especial com nosso municí-
pio, completou Alex Madureira.

Por sua vez, Tarcísio teceu
elogios à atuação parlamentar.
“O Alex Madureira está de para-
béns pelo trabalho dedicado e
por tantas conquistas para Pi-
racicaba e região. São investi-
mentos em obras e infraestrutu-
ra importantes que tenho certeza
ajudarão a promover mudanças
sociais”, enfatizou o governador.

A secretária de Esportes, Lazer
e Atividades Motoras (Selam), Ma-
ria Angélica Gonçalves da Silva, a
Branca, se reuniu na tarde de terça-
feira (24) com o prefeito de Limeira
e atual presidente do Conselho da
RMP (Região Metropolitana de Pi-
racicaba), Mario Botion, na cidade
de Limeira. Na pauta da reunião,
Branca apresentou a programação
da 2ª edição dos Jogos Metropira,
que serão disputados nos dias 25 e
26 de novembro (sábado e domin-
go) e nos dias 2 e 3 de dezembro
(sábado e domingo), em Piracicaba.

De acordo com Branca, o
prefeito de Piracicaba, Luciano
Almeida, que deixou a presidên-
cia do Conselho da RMP em se-
tembro, fez questão que o crono-
grama da edição 2023 dos 2º Jo-
gos Metropira fosse apresentado
a Botion, que assumiu a função.

Durante o encontro, Botion, o
secretário de Esportes e Lazer, Luiz

Augusto Zanon, e o diretor de es-
portes de Limeira, Emerson Ricar-
do Sérgio, tiveram a chance de co-
nhecer as regras da competição, a
faixa etária e as novas modalida-
des inseridas nos jogos deste ano,
o que atende a solicitação da maio-
ria dos municípios participantes.

“Fomos até Limeira para apre-
sentar os Jogos Metropira, já que
esse evento integra os muitos proje-
tos e as conquistas da própria Re-
gião Metropolitana, que agora está
entregue nas mãos de um novo pre-
sidente que gosta e incentiva a prá-
tica esportiva”, ressalta Branca.

A 2ª edição da competição con-
tará com a participação de 12 mu-
nicípios da RMP (Região Metropo-
litana de Piracicaba): Águas de São
Pedro, Charqueada, Elias Faus-
to, Ipeúna, Iracemápolis, Limei-
ra, Piracicaba, Rios das Pedras,
Saltinho, Santa Gertrudes, San-
ta Maria da Serra e São Pedro.

Divulgação

O diretor de Esportes, Emerson Sérgio, Mario Botion,
prefeito de Limeira e presidente do Conselho da RMP,
e o secretário de Esportes e Lazer de Limeira, Luiz Zanon,
receberam a secretária da Selam, Branca
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Esalq é homenageada com moção de aplausos e voto de congratulações

Proposituras de autoria de Láércio Trevisan Jr. reconhecem
os 122 anos da entidade de ensino e aplaudem
recebimento de Medalha Nacional do Mérito Científico

Assessoria Parlamentar

A Escola Superior de Agricul-
tura Luiz de Queiroz (Esalq/USP),
representada pelo seu Vice-Dire-
tor Dr. Marcos Milan, foi home-
nageada na manhã desta terça-
feira (24) com duas honrarias da
Câmara Municipal de Piracicaba:
um voto de congratulações pelos
122 anos história e fundação de
ensino universitário, produção ci-
entifica; e uma moção de aplau-
sos pelo recebimento da Medalha
Nacional do Mérito Científico.

De autoria do vereador Laér-
cio Trevisan Jr. (PL), o requeri-
mento 618/2023, que concede o
voto, e a moção de aplausos 123/
2023 foram entregues em cerimô-
nia no prédio Central da Esalq.

“A Esalq/USP nasceu em 1901,
de um sonho do visionário Luiz
Vicente de Souza Queiroz, doador
da Fazenda São João da Monta-
nha ao governo do Estado de São
Paulo, para criação de uma Escola

Agrícola. Até 1934, a Instituição fez
parte da Secretaria de Agricultura
do Estado de São Paulo. A partir de
então, passou a integrar a USP (Uni-
versidade de São Paulo), como uma
de suas unidades fundadoras”, traz
o texto do requerimento 618/2023,
que ainda lembra que ela “foi a pri-
meira unidade da USP a implantar
programas de pós-graduação”.

Já a moção 123/2023 reconhe-
ce o protagonismo da Esalq no ce-
nário científico nacional, que “re-
cebeu no dia 12 de julho deste ano,
a Medalha Nacional do Mérito Ci-
entífico. A honraria foi entregue
pelo Presidente da República, sen-
do a ESALQ/USP representada pela
sua diretora, professora Dra. Thais
Maria Ferreira de Souza Vieira”.

A propositura ainda lembra
que “a honraria é aprovada pelo
Conselho da Ordem Nacional do
Mérito Científico e a entrega da
medalha foi realizada em cerimô-

nia realizada durante a Primeira
Reunião do Conselho Nacional de
Ciência e Tecnologia (CCT) de
2023” e traz uma série de profissi-

onais da instituição que igualmen-
te receberam, ao longo dos anos,
diversas homenagens e reconheci-
mentos por seus feitos científicos.

O vereador André Bandeira
(PSDB) protocolou uma indicação
solicitando que a Simap (Secreta-
ria Municipal de Infraestrutura e
Meio Ambiente) divulgue a agen-
da do setor de arborização, com a
previsão de podas e cortes de árvo-
res. “Notamos que ela não divulga
em seu site a programação destes
serviços”, escreve. No texto da in-
dicação, ele lembra que a divul-
gação dos serviços já é feito pela
Semozel (Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria) e pelo Semae
(Serviço Municipal de Água e Es-
goto).  “Sugerimos a criação de
uma seção dedicada no website
oficial da prefeitura, com o pro-

pósito de oferecer aos cidadãos
um acesso contínuo ao cronogra-
ma da Simap, seja em uma base
semanal ou diária”, detalha.

A iniciativa, considera o verea-
dor, tem o intuito de facilitar o acom-
panhamento das atividades da Si-
map, “tornando-as mais transpa-
rentes e acessíveis”, argumenta.

Ele também enfatiza que,
desta forma, proporcionaria a
oportunidade de monitorar as
solicitações realizadas por meio
do serviço de atendimento da
prefeitura no SIP 156, promo-
vendo “uma maior participação
da comunidade na gestão públi-
ca”, destaca o parlamentar.

SSSSSIMAPIMAPIMAPIMAPIMAP

André Bandeira pede divulgação
da agenda corte de árvoresO presidente Luiz Inácio Lula

da Silva sancionou, terça-feira
(24), o Projeto de Lei Complemen-
tar 136. O texto autoriza a com-
pensação de R$ 27 bilhões da
União aos estados e ao Distrito
Federal pela perda de receita que
os entes federativos tiveram com
a redução do ICMS sobre com-
bustíveis. A medida foi aplicada
entre junho e dezembro do ano
passado pela gestão anterior.

 Todo este esforço demonstra
o compromisso do governo fede-
ral em continuar promovendo o
crescimento da economia, em equi-
librar a distribuição de recursos e
aliviar as dificuldades fiscais dos
municípios e estados. E o princi-
pal: mais recursos para a conti-
nuidade da prestação de serviços
públicos essenciais à população
brasileira”. (Luiz Inácio Lula da
Silva, presidente da República).

O texto sancionado é resul-
tado de um acordo entre Gover-

ICMSICMSICMSICMSICMS

Lula sanciona Lei que compensa perdas de estados e municípios

Medida compensa perdas de estados e
municípios com a redução do ICMS

Ricardo Stuckert/PR

no Federal, Congresso Nacional,
estados e municípios. “Faremos
também a antecipação da par-
cela da compensação que so-
mente ocorreria em 2024. E va-
mos aumentar as transferênci-
as do Fundo de Participação dos
Estados e dos Municípios para
recuperar as perdas de arreca-
dação em 2023”, afirmou o pre-
sidente, ao assinar a sanção ao
lado dos ministros Rui Costa
(Casa Civil) e Alexandre Padi-
lha (Relações Institucionais).

Segundo avaliação do presi-
dente, a medida assegura que ne-
nhum município perderá nada de
arrecadação em relação ao ano
de 2022. “Isso significa que va-
mos garantir aos municípios a
mesma quantidade de dinheiro.
Aos estados, vamos garantir a
recomposição das perdas de ar-
recadação dos meses de julho e
agosto de 2023”, detalhou Lula.

Para o presidente, o esforço de

articulação realizado demonstra o
compromisso do Governo Federal
em promover o crescimento da eco-
nomia, em equilibrar a distribui-
ção de recursos e aliviar as dificul-
dades fiscais dos municípios e esta-
dos. “E o principal: mais recursos

para a continuidade da prestação
de serviços públicos essenciais à
população brasileira. Isso significa
democracia. Municípios, estados e
União trabalhando junto para me-
lhorar a qualidade de vida do povo
brasileiro”, resumiu o presidente.

TTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Prefeitura inicia recape em acesso à rodovia Piracicaba-Limeira
A Prefeitura, por meio da Se-

cretaria de Obras e Zeladoria (Se-
mozel), inicia hoje (26) as obras de
recape da via que dá acesso à rodo-
via SP-147 (Deputado Laércio Cor-
te) e à rodovia Ernesto Paterniani,
o novo Anel Viário, no bairro Ca-
pim Fino. Por conta das obras, o
tráfego no local será no sistema pare
e siga, de forma a manter a segu-
rança dos trabalhadores e dos
motoristas. Por isso, é orientado
que os motoristas redobrem a aten-
ção e diminuam a velocidade.

A empresa vencedora da lici-

tação e responsável pela obra é a
Pontuali, que também fará o con-
trole do tráfego e a sinalização.A
obra tem valor de investimento de
R$ 689.601,95 e prevê a recupera-
ção de base de pavimento, com
compactação e aplicação de bica
corrida, e novo recape asfáltico.

O acesso é principalmente uti-
lizado por veículos pesados e, por
isso, é necessário que seja executa-
da a compactação do solo, a fim de
que a via forneça sustentação sufi-
ciente para o trânsito e, assim,
amplie a durabilidade do asfalto.

Durante as obras, o tráfego será no sistema pare e siga, como
medida de segurança aos motoristas e aos trabalhadores

Divulgação
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Socorristas prestam depoimento
à CPI que apura o caso Jamilly
Foram ouvidos a enfermeira, o médico, o condutor e o estudante de
medicina que atuaram no transporte da criança da UPA até a Santa Casa
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Ronaldo Almeida
realiza encontro

Aconteceu no último domin-
go (22) o encontro coletivo que tem
a frente o líder popular Ronaldo
Almeida. Almeida é pré-candidato
a vereador em Piracicaba e preten-
de disputar as eleições para em
2024. O encontro contou com a
participação da deputada estadual

Professora Bebel (PT), pré-candi-
data a prefeita de Piracicaba pelo
Partido os Trabalhadores, e serviu,
segundo Almeida, como um “pon-
ta pé”  para organizar e mobilizar
lideranças que queiram transfor-
mar o coletivo em um instrumen-
to de luta e representatividade.

Lideranças dos movimentos sociais, populares, sindicalistas,
educadores, jovens, durante o encontro coletivo

Deputada estadual Professora Bebel (PT) fez
uma análise de conjuntura ao coletivo

Ronaldo Almeida, Professora Sheila, Professora Bebel e Tiago Fainer

Ronaldo Almeida, Professora Alessandra Nunes,
Professora Bebel, Catarina e Sabrina Bologna

Fotos: Divulgação

A cada dia, aumenta a preo-
cupação mundial envolvendo o
desperdício de alimentos. Segun-
do a Organização das Nações
Unidas (ONU), 17% do que é pro-
duzido vai para o lixo entre a co-
lheita e residências, varejo, restau-
rantes e outros serviços alimenta-
res. Diante desse cenário, torna-
se cada vez mais necessário criar
formas para que o alimento che-
gue à mesa de quem tem fome.

E uma das soluções encon-
tradas por algumas prefeitu-
ras foi a criação dos Bancos de
Alimentos e a rede varejista
Coop é grande doadora e in-
centivadora dessa iniciativa.

“Cooperar transforma é pro-
messa da marca Coop cumprida
à risca com projetos contínuos e
pontuais no entorno das lojas que
visam o desenvolvimento susten-
tável das comunidades. Seguin-
do o sétimo princípio cooperati-
vista, em 2022, a rede repassou
aos bancos de alimentos das cida-
des onde possui unidades mais de
7.281 toneladas”, destaca Luciana
Benteo, responsável pela área de
responsabilidade social da Coop.

As doações consistem em ali-
mentos próprios para o consumo,
porém, fora do padrão de exposi-
ção no autosserviço. Na Região do
ABC, a Coop é parceira do Banco de
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Coop é contemplada com Selo de Empresa Amiga
Marli Popolin

Pronunciamento de Pedro Mattos foi acompanhado pela primeira dama de Diadema, Inês Maria
de Filippi; pelo prefeito José de Filippi Júnior, pela vice-prefeita Paty Ferreira, por Gel Antonio,
secretário de Segurança Alimentar, e por representantes da pastoral e da Câmara dos Vereadores

Alimentos de Diadema desde 2004
e já repassou mais de 1.180 tonela-
das de alimentos ao município.

Durante as comemorações de
20 anos de sua fundação, no últi-
mo dia 20 de outubro, a rede foi
contemplada com o Selo de Empre-
sa Amiga do Banco de Alimentos
de Diadema. A solenidade contou
com a presença do prefeito José de
Filippi Júnior, da primeira dama
Inês Maria de Filippi, da vice-pre-
feita Paty Ferreira, do secretário
de Segurança Alimentar Gel An-
tonio e demais autoridades locais.

“Estamos muito felizes em po-
der contribuir com as pessoas que
vivem em situação de vulnerabili-
dade social. A Coop não tem condi-
ções de fazer chegar os alimentos
na mesa de quem precisa e o Ban-
co de Alimentos, com a sua exper-
tise, é o canal que faltava para fe-
char essa corrente do bem”, decla-
rou o diretor-geral Pedro Mattos.

Atualmente, a Coop possui
mais de 1 milhão de cooperados
ativos, 30 lojas de supermerca-
do, sendo 23 no Grande ABC,
uma em Piracicaba, duas em São

José dos Campos, duas em Soro-
caba, duas em Tatuí, uma unida-
de de loja de conveniência em São
Bernardo do Campo (Coop Aqui),
um atacarejo em São José dos
Campos (Meu Atacarejo) e 73 dro-
garias, além dos canais digitais.
Por ser uma cooperativa, seu
principal objetivo é oferecer os
melhores serviços a preços justos,
além de reverter benefícios aos
cooperados e à comunidade.

www.portalcoop.com.br
www.coopdrogaria.com.br

www.coopsupermercado.com.br

Guilherme Leite

Para Godoy, os depoimentos acrescentaram muito aos trabalhos da CPI

Os quatro integrantes da equi-
pe do Samu (Serviço de Atendimen-
to Móvel de Urgência) acionada
para a transferência da menina
Jamilly Vitória Duarte, de 5 anos,
da UPA (Unidade de Pronto Aten-
dimento) da Vila Cristina para a
Santa Casa, na noite de 11 de agos-
to, prestaram depoimento à CPI
(Comissão Parlamentar de Inqué-
rito) formada na Câmara Munici-
pal de Piracicaba para apurar as
circunstâncias da ocorrência. Após
ser picada por escorpião, a criança
recebeu atendimento na unidade,
foi transferida para o hospital, mas
morreu na madrugada seguinte.

Os profissionais de saúde
foram ouvidos pelo presidente
da CPI, vereador Acácio Godoy
(PP), pelo relator Gustavo Pom-
peo (Avante) e pelos membros
Cássio Luiz Barbosa (PL), o Cás-
sio Fala Pira, Pedro Kawai (PSDB)
e Paulo Camolesi (PDT). A equipe
atua, pelo Samu, na USA (Unida-
de de Suporte Avançado), desti-
nada ao transporte de pacientes
que necessitam de atendimento
médico de urgência intensivo.

Prestou depoimento a enfer-
meira Mariana Romelli Beraldo,
que relatou detalhes da ocorrên-

cia, o estado da paciente, as ten-
tativas de acesso venoso e a che-
gada à Santa Casa. O médico Thi-
ago Afonso Bertholo explicou que,
na base do Samu, ele próprio foi
o responsável pela liberação da
vaga zero para Jamilly pela cen-
tral de regulação, já que é coor-
denador da Central de Vagas e,
na ocorrência, atuou também
como médico intervencionista.

Também foram ouvidos o so-
corrista condutor Celso Donisete
Vacari, que apresentou detalhes
sobre o deslocamento para atendi-
mento da ocorrência sob código
vermelho e o interno da faculdade
de medicina, Matheus Freitas Bar-
bosa, que acompanhou o caso, mas
não efetuou nenhuma intervenção.

Para Acácio Godoy, os depoi-
mentos da equipe do Samu acres-
centaram muito aos trabalhos da
CPI e evidenciaram divergências e
incongruências em versões já apre-
sentadas anteriormente à comissão
sobre o atendimento prestado a
Jamilly, além de falhas em proto-
colos também já identificadas.

A CPI já ouviu, desde o início
dos trabalhos, em 6 de outubro,
os depoimentos de representan-
tes do Coren (Conselho Regional

de Enfermagem), sobre os proto-
colos de atendimento; do GVE
(Grupo de Vigilância Estadual) e
Cevisa (Centro de Vigilância Sa-
nitária Municipal), sobre a dis-
ponibilização do soro antiescor-
piônico e definição dos pontos de
referência para aplicação; além de
enfermeiros, técnicos de enferma-
gem e demais funcionários da UPA
que atuaram na ocorrência, inclu-
sive a médica responsável pelo caso
de Jamilly. Desde 1º de julho, a
UPA da Vila Cristina é adminis-

trada pela OSS (Organização Soci-
al de Saúde) Mahatma Gandhi.

Nesta quinta-feira (26), a par-
tir das 8 horas, a CPI coleta os
depoimentos de três funcionários
da Santa Casa, para onde Jamilly
foi transferida. Para sexta-feira
(27), às 8 horas, estão previstas
as oitivas de outros três funcioná-
rios do hospital. Na segunda-fei-
ra (30), devem participar mais dois
profissionais da equipe de saúde
da Santa Casa e outros dois na
terça-feira (31), ambos às 8 horas.

Faltando dois meses para
o Natal, o vereador Thiago Ri-
beiro (Podemos) anunciou o
início, no próximo dia 1º, do
período para crianças de 3 a
12 anos participarem do sor-
teio que selecionará aquelas
que terão seus pedidos por
presentes atendidos pelo proje-
to “Fábrica de Sonhos”, que
chega à terceira edição em 2023.

“Venho desde o primeiro
ano do nosso mandato com o
projeto ‘Fábrica de Sonhos’.
Temos grandes empresários e
parceiros que têm o objetivo de
proporcionar a realização do
sonho da criança no Natal. No
ano passado, recebemos cerca
de 500 cartinhas e consegui-
mos atender cerca de 50 crian-
ças. Queremos dobrar esse nú-
mero, dependendo da parceira
para este ano”, comentou Thi-

ago Ribeiro, na tribuna, duran-
te a 60ª Reunião Ordinária,
nesta segunda-feira (23).

O  f o r m u l á r i o  o n - l i n e
para fazer a inscrição ficará
disponível até 24 de novem-
bro, dia em que haverá o sor-
teio eletrônico dos pedidos
que serão atendidos e a divul-
gação dos contemplados, às
18h. As informações estarão
nas redes sociais do vereador.

“A criança, acompanhada
do responsável, nos manda a
carta nesse formulário dizen-
do qual o desejo dela de Na-
tal e o empresário parceiro
consegue realizar exatamen-
te o desejo da criança. O em-
presário se veste na ocasião
de Papai Noel, e o objetivo é
sentir o calor humano e fazer
sempre uma criança sorrir”,
detalhou Thiago Ribeiro.

PPPPPROJETOROJETOROJETOROJETOROJETO

‘Fábrica de Sonhos’ receberá
pedidos de crianças até 24/11

A coordenadora do projeto
Prevenção na Quebrada, Ro-
sângela Souza, foi eleita para
o Comitê Pop Rua, que atua
na elaboração de políticas
públicas voltadas à popula-
ção em situação de rua. Ela é
considerada uma referência
nacional nos trabalhos de re-
dução de danos e também já
atuou como coordenadora da
Casa de Passagem, localiza-

COMITÊ POP RUA

Divulgação

da no bairro Jardim Califór-
nia. Ela obteve 70% dos vo-
tos. “Estou lisonjeado e orgu-
lhoso da equipe do Preven-
ção na Quebrada, que realiza
um trabalho jamais visto em
nossa cidade”, disse Paulo
Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV, Aids,
Sífilis e Hepatites Virais), en-
tidade que abrir os trabalhos
do Prevenção na Quebrada.
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Bebel comemora projeto do
presidente Lula que altera
o ensino médio no país
Parlamentar fez pedido de mudança em audiência com o
presidente, no Palácio do Planalto, em 7 de março deste ano

A segunda presidenta da
Apeoesp, a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) comemora a ini-
ciativa do presidente Lula de envi-
ar ao Congresso Nacional projeto
de lei que altera o ensino médio,
medida que vinha sendo reivindi-
cada pela própria Apeoesp, junta-
mente com outras entidades liga-
das à educação, assim como por
estudantes e pais. O pedido de
mudança no novo ensino médio,
implantado no governo do então
presidente Michel Temer, foi ofici-
alizado pela deputada Bebel em  au-
diência com o presidente Lula, no
dia sete de  março último, no Palá-
cio do Planalto, que também con-
tou com a participação do presi-
dente da Confederação Nacional
dos Trabalhadores em Educação
(CNTE) Heleno Araújo, quando
foram discutidos assuntos rela-
cionados à melhoria da educa-
ção pública no país e aos direitos
dos profissionais da educação.

Bebel lembra que naquele en-
contro “expressarmos as nossas
concepções e opiniões sobre o tra-
balho do Ministério da Educação,
que considero o mais importante
para o futuro do país, assim como
tratamos de assuntos relaciona-
dos à educação pública e aos di-
reitos dos profissionais da educa-
ção e demais servidores. Aborda-
mos a necessidade de representa-
ção e diálogo com profissionais da
educação no MEC (Ministério da
Educação e Cultura), levando nos-
sa experiência e compromisso com
a escola pública de qualidade, as-
sim como a necessidade do cum-
primento do piso salarial nacional

dos professores em todo país, as-
sim como pedimos urgência de
que fossem revogadas a reforma
do ensino médio e a Base Nacio-
nal Comum Curricular impostas
pelos governos de Michel Temer e
Jair Bolsonaro, que vem prejudi-
cando todo sistema de ensino no
país. Dissemos ao presidente Lula
que era urgente que fosse estabe-
lecido  um processo de construção
de um ensino médio que atenda
os interesses dos filhos e filhas
da classe trabalhadora e que seja
colocado um fim na distância
que separa as escolas públicas das
boas escolas privadas”, conta.

O projeto enviado pelo presi-

dente Lula ao Congresso Nacional
atente aos pedidos feitos naquela
audiência, de reconstituição da car-
ga horária de 2.400 horas destina-
das à Formação Geral Básica, re-
compõe as disciplinas da FGB (Lín-
gua Portuguesa, Inglês, Espa-
nhol, Artes, Educação Física,
Matemática, História, Geografia,
Sociologia, Filosofia, Física, Quími-
ca e Biologia). O projeto revoga os
itinerários formativos e estabele-
ce outras alterações. “Sem dúvida,
este projeto é uma resposta à luta
social pela revogação da reforma
do ensino médio, na qual nosso
mandato e a Apeoesp têm partici-
pado ativamente”, destaca Bebel.

Divulgação

O presidente Lula, entre a deputada Professora Bebel e Heleno Araújo, da CNTE, no Palácio do Planalto

O vice-presidente do Sindica-
to dos Empregados no Co-
mércio de Piracicaba (Sinco-
merciários), Roberto Previde,
acompanhado da advogada
da entidade, Vivian Patrícia
Previde, participou terça (24)
do programa “Os Comenta-
ristas”, da Rádio Educadora
de Piracicaba. E destacaram
a importância dos comerciá-
rios para a economia, cate-
goria que tem seu dia come-
morado em 30 de outubro,
assim como falaram da cam-
panha salarial que está em
negociação com o Sindicato
do Comércio Varejista de Pi-
racicaba. “Para comemorar-
mos a data com os nossos
associados, estamos sorte-
ando vale-compras nesta

próxima sexta-feira”, comen-
taram eles no programa. No
programa comandado por
Jair inho Ribeiro,  Roberto
Previde destacou os inúme-
ros benefícios que o Sindi-
cato dos Empregados no
Comércio de Piracicaba ofe-
rece aos associados, como
dentista gratuito, advogados
para causas trabalhistas,
clube recreativo, centro de
lazer na cidade de Praia Gran-
de e Itapeva, além da defesa
contínua para que os direitos
dos trabalhadores sejam res-
peitados. “Nesse momento, a
nossa luta é para conquistar-
mos na campanha salarial
deste ano aumento real nos
salários dos trabalhadores
comerciários”, destaca.

NOS COMENTARISTAS

Divulgação
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Guilherme Giovannoni recebe o
título ‘Piracicabanus Praeclarus’
Ex-atleta foi homenageado com a maior honraria outorgada
pela Câmara de Vereadores a pessoas nascidas no município

OOOOOUTUBROUTUBROUTUBROUTUBROUTUBRO R R R R ROSAOSAOSAOSAOSA

CME da Acipi encerra
programação com cortes
para projeto Cabelovers

Fotos: Divulgação/Acipi

Valéria Aleoni é parceria do CME e idealizadora do projeto Cabelovers

Algumas das integrantes do CME da Acipi com os
vice-presidentes Mauricio Benato e Rodrigo Santos

Ajudar faz bem. Levando em
conta essa motivação, o CME (Con-
selho da Mulher Empresária) da
Acipi (Associação Comercial e In-
dustrial de Piracicaba) fechou, na
última segunda-feira (23), a pro-
gramação do Outubro Rosa com
corte de cabelos gratuito para doa-
ção e confecção de perucas às pes-
soas em tratamento de câncer.

A iniciativa, realizada duran-
te todo o dia, na sede da Acipi, foi
uma parceria com o projeto Cabe-
lovers, idealizado pela cabeleireira
Valéria Aleoni.  Dezenas de pesso-
as se inscreveram ou foram até à
Acipi com objetivo de doar e aju-
dar o projeto. São necessários cor-
tar, pelo menos, 15 centímetros
dos cabelos para fazer a doação. E
teve quem também trouxe as ma-
deixas para a Acipi e contribuiu com
o projeto. Foram totalizadas 39 cor-
tes e mais 10 mechas doadas.

“Para o CME, fazer ações como
esta é gratificante. Saber que pode-
mos ajudar alguém nos enche de
alegria e nos impulsiona a conti-
nuar trabalhando. Nossa parceria
com a Valéria já virou tradição e
fechar as nossas atividades do
Outubro Rosa com este evento é
maravilhoso”, apontou a coorde-
nadora do CME, Silvanete Neves.

A cabeleireira Valéria idelizou
o projeto após raspar os cabelos
de uma cliente, ao iniciar o trata-
mento contra o câncer. Depois de
curada, a cliente se tornou volun-
tária na arrecadação de cabelos
para confecção de perucas e Valé-
ria passou realizar o tratamento
desses cabelos. “A partir daí, os
próprios clientes também quiseram
ajudar e o projeto nasceu com a
doação de 70 perucas. Quem con-
fecciona é a dona Dirce, uma se-
nhora de 86 anos. Hoje muitas
pessoas são ajudadas e temos par-
cerias com muitas entidades que

recebem as perucas. Faço isso com
amor, porque faz muita diferença
na vida das pessoas”, revelou.

HISTÓRIAS — Joselene
Moraes Alves Pinto foi a primei-
ra a fazer o corte. Segundo ela, a
sensação de doar o cabelo é mui-
to boa. “Pelo ato de doar e porque
eu adoro a Valéria. Já vim o ano
passado e quando soube que ia
ter o corte de novo, esperei cres-
cer para vir. É muito bom saber
que vou ajudar alguém”, disse.

Jean Polastro de Paula ficou
três anos sem cortar os cabelos de-
pois que a mãe descobriu um cân-
cer. “Como vi como mexe com au-
toestima, resolvi doar para alguém
que precise. Fiquei sabendo pela
internet que haveria o corte aqui e
vim. Sei que uma pessoa pode rece-
ber e ficar feliz com isso”, contou.

Pela segunda vez, o senhor
Nelson Giusti, de 72 anos, doou
os cabelos brancos. “Há dois
anos, fiz a primeira doação. Des-
de então, deixei o cabelo crescer
novamente para poder ajudar
outras pessoas. Fazer o bem é
sempre bom”, afirmou. Segun-
do Valéria, cabelos da cor dos
dele são raros de se encontrar.

Arielly Tonelli doou as ma-
deixas pela primeira vez. “Sei da
importância da peruca para as
pessoas que passam pelo trata-
mento. Presenciei isso na minha
família e a peruca foi funda-
mental para a autoestima da
minha prima. Então, aceitei o
convite e vim participar”, revelou.

SERVIÇO
Para saber mais sobre o pro-
jeto Cabelovers, o Instagram
@projetocabelovers; para
acompanhar as ações do
CME da Acipi é só seguir a
Acipi nas redes sociais: Ins-
tagram: @acipipiracicaba;
Facebook: Acipi Piracicaba

Jogador com inúmeras con-
quistas no basquete, Guilherme Gi-
ovannoni recebeu da vereadora Sil-
via Morales (PV), do mandato co-
letivo A Cidade é Sua, o título de
“Piracicabanus Praeclarus”, mai-
or honraria outorgada pela Câma-
ra a pessoas nascidas no municí-
pio. A homenagem foi entregue ao
ex-atleta em cerimônia realizada
no ginásio “Waldemar Blatkau-
skas” no último sábado (21).

“Além do merecimento da ho-
menagem e do reconhecimento à
história e à importância do Guilher-
me Giovannoni no basquete brasi-
leiro e internacional, a entrega do
título de ‘Piracicabanus Praeclarus’
é a oportunidade de registrar na
memória do município as contri-
buições desse grande piracicaba-
no”, enfatizou Silvia Morales, au-
tora do decreto legislativo 20/2023.

O evento teve o apoio da Se-
cretaria Municipal de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras, do
Clube de Campo de Piracicaba e
do Centro Cultural e Recreativo
Cristóvão Colombo. Estiveram
presentes a titular da Selam, Ma-
ria Angélica Gonçalves da Silva, a
Branca, que, assim como Guilher-
me Giovannoni, é ex-jogadora de
basquete e defendeu a seleção bra-
sileira; o responsável pelo ginásio,
João Braga; o diretor-adjunto de
basquete do Clube de Campo, Ivo
Sérgio Passini; e o presidente do
Cristóvão Colombo, Guilherme
Michelin Pereira, o Tatinho.

A solenidade foi acompa-
nhada pelos familiares do home-
nageado: o pai, Carlos Roberto
Giovannoni, a mãe, Teresinha
Antonialli Giovannoni, o irmão
Rafael Giovannoni, a esposa, Ga-
briela Neves Giovannoni, e a fi-
lha, Manuela Neves Giovannoni.

Entre os amigos, estiveram
presentes Elisabete Ferraciolli,
primeira treinadora de Guilher-
me Giovannoni nas categorias de
base e primeira mulher a arbitrar
jogos da Federação Paulista de
Basquete; Pedro Rando Neto, di-
retor de basquete do Cristóvão
Colombo em 1991, quando o ho-
menageado disputou pela catego-
ria de base do clube seu primeiro

Campeonato Paulista; e Carlos
Eduardo Ferraro, responsável
por levar o atleta ao Esporte Clu-
be Pinheiros para jogar em São
Paulo, ainda na categoria de base.

BIOGRAFIA - Nascido em
2 de junho de 1980, Guilherme
Giovannoni, 43, é o mais novo
dos três filhos do casal Carlos
Roberto Giovannoni e Teresinha
Antonialli Giovannoni —seus ir-
mãos são Carlos Roberto Giovan-
noni Filho e Rafael Giovannoni.

Fez história em mais de 22
anos como jogador de basquete
profissional no Brasil, na Espa-
nha, na Itália e na Ucrânia, inclu-
indo 16 anos na seleção brasileira.
Foi também presidente da Associ-
ação de Atletas Profissionais de
Basquetebol do Brasil de 2012 a
2016 e, atualmente, é analista de
basquete dos canais ESPN, onde
desde 2018 comenta os jogos da
NBA, do NBB e de outros campeo-
natos da modalidade e participa
do programa ESPN League.

Nas categorias de base, Gui-
lherme Giovannoni jogou pelo
Clube de Campo de Piracicaba de
1988 a 1990, pelo Centro Cultu-
ral e Recreativo Cristóvão Colom-
bo de 1991 a 1993, pelo Rio Claro
em 1994 e pelo Esporte Clube Pi-
nheiros de 1995 a 1999. Nessa
fase, conquistou os títulos esta-
duais do interior em 1992, 1993 e
1994 e foi campeão metropolita-
no e estadual entre 1995 e 1999.
Em 1995, conquistou o título e tam-
bém o prêmio de melhor jogador
do Torneio Internacional Alberto
Rosselo, atuando pela seleção pau-
lista de basquete. Com a seleção
brasileira, foi bicampeão sul-ame-
ricano sub-16 e sub-18 e disputou
o Mundial Sub-19 em Portugal.

Já no profissional, defendeu
o Esporte Clube Pinheiros de 1997
a 1999; o Baloncesto Fuenlabra-
da, da Espanha, de 2000 a 2001;
o Baloncesto Gijón, da Espanha,
em 2001; o COC Ribeirão Preto em
2002; o Rimini Crabs, da Itália,
de 2002 a 2003; o Benetton Trevi-
so, da Itália, de 2003 a 2004 e em
2005; o Pallacanestro Biella, da
Itália, de 2004 a 2005; o BK Kiev,
da Ucrânia, em 2006; o Virtus

Assessoria Parlamentar

Giovannoni recebeu a homenagem da vereador Silvia Morales, ao lado
da ex-atleta Maria Angélica Gonçalves da Silva, a Branca, titular da Selam

Bologna, da Itália, de 2006 a
2009; o Brasília Basquete de 2009
a 2017; o Vasco de 2017 a 2018; e
o Corinthians de 2018 a 2019.

Esteve em oito Ligas Sul-
Americanas (2009, 2010, 2011,
2012, 2013, 2014, 2015 e 2016),
seis Ligas da América (2010, 2011,
2012, 2013, 2014 e 2016), três
Euroligas (2003/2004, 2005/
2006 e 2007/2008) e três Desafi-
os Europeus da Fiba (Federação
Internacional de Basquete).

Em 2004, sagrou-se campeão
da Copa da Itália. Em 2006, che-
gou ao quadrangular final do De-
safio Europeu da Fiba. Em 2007,
disputou a final da Copa da Itália,
a final do Campeonato Italiano e o
quadrangular final do Desafio Eu-
ropeu da Fiba. Em 2008, jogou a
final da Copa da Itália. Em 2009,
foi finalista da Copa da Itália e cam-
peão do Desafio Europeu da Fiba.
Em 2010, sagrou-se campeão do
NBB (Novo Basquete Brasil) e da
Liga Sul-Americana. Em 2011, foi
campeão do NBB e chegou ao qua-
drangular final da Liga Sul-Ame-
ricana. Em 2012, disputou o qua-
drangular final da Liga da Améri-
ca, foi campeão do NBB e con-
quistou o segundo lugar na Liga
Sul-Americana. Em 2013, alcan-
çou o quadrangular final da Liga
da América e foi campeão sul-
americano. E, em 2015, foi nova-
mente campeão sul-americano.

Defendeu a seleção brasilei-
ra por 16 anos consecutivos, o que
o levou a disputar dois Campeo-
natos Sul-Americanos (2001 e
2003), dois Jogos Pan-America-
nos (2003 em Santo Domingo e
2015 em Guadalajara), oito Co-
pas América (2001, 2003, 2005,
2007, 2009, 2011, 2013 e 2015),
quatro Copas do Mundo Fiba
(2002 nos EUA, 2006 no Japão,
2010 na Turquia e 2014 na Espa-
nha) e duas Olimpíadas (2012 em
Londres e 2016 no Rio de Janeiro).

Pela seleção, chegou à final do
Campeonato Sul-Americano em
2001 e à final da Copa América em
2002; foi campeão sul-americano
e campeão dos Jogos Pan-Ameri-
canos em 2003; foi campeão da
Copa América em 2005 e 2009; dis-
putou a final da Copa América em
2011; e conquistou o 5º lugar nas
Olimpíadas de Londres-2012.

Ao longo de sua carreira,
Guilherme Giovannoni também
participou do Jogo das Estrelas
do Desafio Europeu da Fiba em
2007, integrou quatro vezes a
equipe das estrelas do NBB
(2010, 2011, 2012 e 2015) e par-
ticipou cinco vezes do Jogo das
Estrelas do NBB. Foi, ainda, o
MVP (jogador mais valioso) da
Liga Sul-Americana em 2010, do
NBB e das finais do NBB em
2011, das finais do NBB em 2012
e da Liga Sul-Americana em 2013.

DDDDDEMANDASEMANDASEMANDASEMANDASEMANDAS

Paraná defende melhorias em áreas do Jardim Prezotto
O vereador Valdir Vieira

Marques (Cidadania), o Para-
ná, usou o tempo de liderança,
na 60ª Reunião Ordinária, nes-
ta segunda-feira (23), para de-
fender um projeto de melhori-

as para áreas de lazer do Jar-
dim Prezotto. Ele falou de um
espaço no bairro que é utiliza-
do pelos moradores para práti-
ca de vôlei, e poderia receber
equipamentos esportivos, como

campo de areia e traves de fu-
tebol. Já a praça Padre Joa-
quim de Paula Corrêa, também
citada pelo vereador, passou
por corte e poda das árvores,
mas ele reclamou que os tocos e

galhos foram deixados no local.
Ele salientou ainda que o espa-
ço necessita de lixeiras e brin-
quedos para as crianças. Confi-
ra, no vídeo, nesta página, o
discurso completo do vereador.
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Servidores públicos recebem
reconhecimento pelo trabalho
na Educação municipal
Profissionais receberam os prêmios Elias Boaventura, Educador do Ano, Dia
do Professor e Mérito Magistério, e o Dia do Diretor e da Diretora Escolar

O salão nobre Helly de Cam-
pos Melges, na Câmara Municipal
de Piracicaba, foi palco na noite de
terça-feira (24) da entrega de ho-
menagens em reconhecimento ao
legado de educadores e profissio-
nais da educação da cidade por
meio dos prêmios Elias Boaventu-
ra, Educador do Ano, Dia do Pro-
fessor e Mérito Magistério, e o Dia
do Diretor e da Diretora Escolar.

As congratulações foram con-
cedidas para duas supervisoras,
sete diretoras, uma coordenadora
pedagógica, sete professores, uma
monitora, um auxiliar de ação edu-
cativa e dois servidores da Secreta-
ria Municipal de Educação, além
de duas professoras que se aposen-
taram durante os 12 últimos me-
ses antes da concessão da home-
nagem, contemplando servidores
das redes Municipal e Estadual de
Educação. Já o Prêmio Elias Boa-
ventura de Educação destacou
ações e trabalhos do ensino supe-
rior desenvolvidos por alunos e
professores da Unimep (Universi-
dade Metodista de Piracicaba).

A escolha dos homenagea-
dos se deu por meio de comissão
formada pelas coordenadoras de
Educação Básica da SME, Vivia-
ne Gimenes e Ana Marra, além
das supervisoras Diva da Guia
Freitas (Ed. Infantil) e Apareci-
da Vila Nova (Ens. Fundamen-
tal) e da chefe de setor Maria Fer-
nanda Dal Pogetto Schmidt.

A solene contou com a pre-
sença dos vereadores Pedro Ka-
wai e Thiago Ribeiro, proponentes
das homenagens, do secretário de
Educação Bruno Roza, do reitor
da Unimep Piracicaba, Ismael
Forte Valentim, do diretor de Ex-
tensão e Cultura da Unimep Jo-
sué Lazier e da viúva do professor
Elias Boaventura, Silvana Zein,
além de profissionais da educação
municipal, estadual e superior e
familiares dos homenageados.

O secretário municipal de
Educação, Bruno Roza, destacou
a importância em homenagear os
profissionais da educação, que
transformam a comunidade pira-
cicabana. “Todos têm o compro-
misso com a educação pública,
com a escola pública, com o chão
da escola, como gostam de usar.
Vamos valorizar sempre o chão da
escola. Se tem algo que ainda pode

mudar a realidade desse país é a
educação e nós estamos aqui hoje
fazendo esta homenagem aos nos-
sos profissionais que tanto se de-
dicam para levar uma educação
de qualidade aos nossos alunos”.

“Nosso trabalho no serviço
público nos remete à condição de
ser servidor. Servir, uma pala-
vra tão envolvente assim como o
ato ao qual ela nos remete. Ser-
vir significa auxiliar, ajudar,
oferecer, ser útil, importar-se,
fazer algo por nós. Temos o pri-
vilégio de servir as nossas crian-
ças e comunidades escolares.
Nossas crianças, o motivo pelo
qual nós estamos aqui hoje, e é
por elas e para elas que traba-
lhamos todos os dias”, destacou a
supervisora Aline Ambrosano, re-
presentando todos os homenagea-
dos do Prêmio Educador do Ano.

Representando os homena-
geados do Dia do Diretor e da Di-
retora Escolar, a gestora da EM.
Joaquim Carlos Alexandrino de
Souza Giovana Franchi destacou
que o único objetivo de todos é o
desenvolvimento pleno das crian-
ças. “É muito gratificante quan-
do nós percebemos que nosso tra-
balho está dando certo. Quando
nós andamos pela escola, nós en-
contramos nossas crianças e elas
querem te chamar, elas querem
te dar um abraço, um beijo, e prin-
cipalmente quando elas te abra-
çam e soltam um elogio, essa é
uma das maiores homenagens
que podemos receber”, pontuou.

HOMENAGEADOS
PRÊMIO EDUCADOR DO ANO

1 - Categoria Educação Infantil: Diretora: Tatiana Maria Zanella –
EM. Prof. Dr. Almir de Souza Maia; Professora: Suzana Lopes
Coelho da Silva – EM. Prof. Dr. Ângelo Zoccante Filho; Superviso-
ra: Aline Ambrosano – SME

2 – Categoria Ensino Fundamental: Diretora: Vivian Gonçalves
Claudio Rodarte – EM. João Oriani; Professora: Agatha Battonyai
Valeriano – EM. Joaquim Carlos Alexandrino de Souza; Coorde-
nadora: Jéssica Bárbara Gil de Toledo Dantas – EM. Prof. Luis
Cláudio Alves; Supervisora: Milena Barbosa de Lima – SME

3 – Categoria EMEIEF: Diretora: Simone Cristina Monteiro Ferrei-
ra – EM. Profª Olívia Caprânico

4 – Categoria Educação Física: Professor: Alan de Oliveira Jarina
– EM. Profª Judith Moretti Accorsi

5 – Categoria CIEJA: Professora: Elizabete de Fátima Marengo
Ferreira – EM. Enedina Lourenço Vieira

6 – Categoria Numape: Professora: Wlaudia Torin Bertolini

7 – Categoria Monitor de CEC: Mayra Cristina de Camargo – EM.
Profª Irene Peron de Oliveira Dorta

8 – Categoria Auxiliar de Ação Educativa: Gustavo da Silva Mon-
teiro – EM. Profª Neusa Sueli de Oliveira Dorta

9 – Categoria Servidores da Secretaria Municipal de Educação –
SME: Marcos Roberto Romanin – Secretário de Escola da EM.
Prof. Mário Chorilli; Maria Ivani Honório da Costa – Orientadora
de Alunos da EM. Profª Ilda Jenny Stolf Nogueira

10 – Categoria Aposentado do Ano: Ana Lúcia Brazaca – Profes-
sora de Ensino Fundamental aposentada

Prêmio Mérito Magistério: Aposentada da Rede Municipal: Cláudia
Beatriz Bortoleto; Aposentada da Rede Estadual: Magali Magossi Odas

Dia do Diretor e Diretora de Escola: Educação Infantil: Maria Paula
Etore do Valle – EM. Antonieta Rosalina da Cunha Losso Pedroso

Ensino Fundamental: Vanessa Moraes Abdalla Guarda – EM.
Prof. Luis Cláudio Alves: Educação Infantil e Ensino Fundamen-
tal: Giovana Franchi – EM. Joaquim Carlos Alexandrino de Souza;
Educação Infantil e Ensino Fundamental com Tempo Integral:
Fernanda Grisotto – EM. Ada Buselli Neme

Assessoria Parlamentar

Educadores foram reconhecidos pelo legado em prol de um ensino de qualidade aos piracicabanos

EEEEEMMMMM     NOVEMBRONOVEMBRONOVEMBRONOVEMBRONOVEMBRO

Mais um Encontro de Gestantes
no Santa Casa Saúde Piracicaba

Esposos marcam presença do Encontro, proporcionando
mais segurança e entusiasmo às futuras mamãe

Divulgação

Mais de 40 mulheres gestan-
tes, acompanhadas pelo esposo em
sua maioria, estão inscritas para
mais uma edição gratuita do Cur-
so Para Gestantes direcionado pelo
plano Santa Casa Saúde Piracica-
ba a suas beneficiárias e a gestan-
tes de alto risco da Santa Casa.  

Os encontros ocorrerão nos
dias 7, 9, 14, 16, 21 e 23 de novem-
bro, das 18h às 20h, no salão de
convenções da Santa Casa com dois
encontros semanais de duas horas
de duração cada; período em que
médicos ginecologistas obstetras e
pediatras, enfermeiras obstetras,
acupunturistas, psicólogos e nutri-
cionistas do Programa de Saúde
Inteligente se alternarão em pales-
tras e dinâmicas esclarecedoras.

Eles falarão sobre o autocui-
dado na gravidez, segurança do
bebê, atividades básicas durante a
gestação, massagem Shantalla, os
primeiros cuidados com o recém-
nascido, alimentação saudável na
gravidez, psicologia na gravidez,
parto e puerpério, aspectos emocio-
nais, aleitamento materno: técnicas
e posições, banho do bebê, cuida-
dos gerais e com o coto umbilical.

“Como os temas são aborda-
dos de maneira interativa e de fá-
cil compreensão, as futuras ma-
mães são orientadas a trazerem
uma boneca para o encontro; de
forma que possam participar das
dinâmicas práticas realizadas
para banho do bebê, massagem,
relaxamento e amamentação”,
disse a enfermeira obstetra Mo-

nick Gonçalves, coordenadora
dos Encontros ao acrescentar a
importância da participação dos
pais. “Este é um dos diferenciais
do nosso Curso e os esposos parti-
cipam efetivamente de todos as
ações, técnicas e dinâmicas”, disse.

Segundo ela, este é mais um
cuidado que o Plano direciona a
suas beneficiárias, que dispõem
também do Programa Materno
Infantil para acompanhamento
das consultas de pré-natal com
enfermeira obstetra e nutricio-
nista; hidroginástica para ges-
tantes; grupo preparatório para
o parto normal; além da priori-
dade de agendamento da pri-
meira consulta do bebê com o pe-
diatra e avaliação para orienta-
ção e auxilio na amamentação.  

“Para bebês com mais de dois
meses, oferecemos também a mas-
sagem Shantalla, benefício que
auxilia no desenvolvimento da
criança”, completou Monick. Se-
gundo ela, as gestantes têm se sen-
tido mais à vontade para tirarem
suas dúvidas e os pais também
estão bastante participativos.  

“Trazemos dicas úteis que
poderão ajudar os futuros pais
a  se comportarem de maneira
mais tranqüila, proporcionando
segurança a eles próprios e, so-
bretudo, ao recém-nascido, uma
vez que o  curso contempla tam-
bém aspectos psicológicos da
mulher e toda a parte emocional
da mãe durante a gestação e no
puerpério”, salientou Monick. 

O vereador Laércio Trevi-
san Jr. (PL) cobra da Prefeitu-
ra um prazo para que seja refor-
mada a Casa do Povoador, “ten-
do em vista que o patrimônio pú-
blico vem sendo deteriorado a
cada ano sem as devidas providên-
cias”. É o que ele ilustra com ima-
gens no requerimento 929/2023,
aprovado nesta segunda-feira
(23), na 60ª Reunião Ordinária.

O parlamentar ressalta que
a casa é “uma importante edifi-
cação histórica localizada na rua
do Porto, à margem esquerda do
rio Piracicaba”, reconhecida des-
de 1967 como símbolo da cidade
e tombada em 1969 pelo Conde-
phaat (conselho estadual de de-
fesa do patrimônio) como Monu-
mento Histórico do Estado de São
Paulo “por ser uma das últimas
remanescentes da técnica cons-
trutiva da taipa de pilão e pau-a-
pique no município, resistindo ao
tempo graças às sólidas bases de
pedra e estruturas de madeira”.

“A restauração e manuten-
ção desse importante marco his-
tórico é uma responsabilidade do
Poder Público. É fundamental
que sejam tomadas as medidas
necessárias para evitar a perda
irrecuperável desse patrimônio e
para garantir que futuras gerações
possam conhecer e valorizar nos-
sa história”, defende Trevisan Jr.

PPPPPAAAAATRIMÔNIOTRIMÔNIOTRIMÔNIOTRIMÔNIOTRIMÔNIO

Reforma da Casa do Povoador é cobrada em requerimento

“É fundamental que sejam tomadas as medidas necessárias para
evitar a perda irrecuperável desse patrimônio”, defende Trevisan Jr.

Assessoria Parlamentar

A Hyundai Motor Brasil foi
certificada ontem, pelo 5° ano
consecutivo, com o grau máximo
do Programa Brasileiro GHG
Protocol, ferramenta original-
mente desenvolvida nos Estados
Unidos, em 1998, para quantifi-
car emissões de Gases de Efeito
Estufa (GEE), e que foi implemen-
tada no Brasil a partir de 2008
pelo Centro de Estudos em Susten-
tabilidade da Fundação Getúlio
Vargas (GVces), em parceria com
o Ministério do Meio Ambiente.

O “Selo Ouro” é concedido
após uma empresa demonstrar o
atendimento de todos os critéri-
os de transparência na publica-
ção de seus dados de emissões. A
certificação é referente aos inven-
tários de emissões do ano base
de 2022. A edição teve recorde de
participações, com 434 empresas
participantes e 1256 classificadas
com o Selo Ouro, sendo apenas
seis montadoras de automóveis.

“A Hyundai tem trabalhado
constantemente na adoção de mé-
tricas dos seus respectivos impac-
tos no meio ambiente e, uma vez
mensurados, em programas para
reduzir estes danos. Hoje podemos

GHG PGHG PGHG PGHG PGHG PROTOCOLROTOCOLROTOCOLROTOCOLROTOCOL

Hyundai é premiada com ‘Selo
Ouro’ em programa brasileiro

ver a evolução que nossa fábrica
tem alcançado no controle de
emissões. Muito nos orgulha re-
ceber pela 5ª vez seguida o Selo
Ouro no GHG Protocol e poder,
assim, compartilhar com a socie-
dade a seriedade com a qual tra-
tamos a questão do impacto am-
biental na Hyundai aqui no Brasil
e no mundo”, afirma Ricardo
Martins, vice-presidente adminis-
trativo da Hyundai Motor Brasil.

Desde 2021, a Hyundai Mo-
tor Brasil adotou o indicador de
tCO2e (toneladas de CO2 equi-
valentes) por veículo produzido.
Neste método, é possível avaliar
se as estratégias e projetos de-
senvolvidos pela empresa estão
de fato resultando na redução
das emissões de gases de efeito
estufa. Enquanto em 2019 esse
volume foi de 0,100 tCO2e/veí-
culo produzido, em 2021 a mon-
tadora registrou a marca de
0,089 tCO2e/veículo produzido,
e em 2022 conseguiu uma redu-
ção ainda maior,  de 0,064
tCO2e/veículo produzido, uma
queda total de 36% em 3 anos.

A relação completa de em-
presas avaliadas pelo Progra-
ma Brasileiro GHG Protocol e
os respectivos históricos po-
dem ser consultados no site
registropublicodeemissoes.com.br.

Durante a edição 2021 do
IAA Mobility, em Munique, na
Alemanha, a Hyundai anunciou
seu compromisso global de neu-
tralizar as emissões de carbono
por completo até 2045. A empre-
sa planeja aumentar gradual-
mente a comercialização de veí-
culos com zero emissões (ZEVs)
e espera que, até 2040, os veícu-
los elétricos totalmente movidos
a bateria (BEVs) ou célula de
combustível a hidrogênio (FCE-
Vs) respondam por 80% do to-
tal de suas vendas mundiais.



A12
A Tribuna Piracicabana

Quinta-feira, 26 de outubro de 2023

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------
TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 –
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

ANALISTA CONTABIL
Curriculum para rhpiracicaba@hotmail.com

WhatsApp (19) 984063682

AVISO DE LICITAÇÃO
Comunicamos que está aberta a Licitação relacionada abaixo:
Tomada de Preços nº  07/2023  -  Processo nº  1155/2023 - Objeto: OBRAS CONS-
TRUÇÃO DE PRAÇA NO BAIRRO BOTÂNICO E BOTÂNICO 1.000. -  INÍCIO
DA SESSÃO PÚBLICA:  13/11/2023. Os envelopes dos licitantes com a docu-
mentação e a proposta deverão ser entregues no Departamento de Compras e
Licitações,  sito à Rua Valentim Amaral, 748, nesta cidade, até às 11h00 do dia
13/11 /2023. O início da abertura dos envelopes será às 14h30  do dia  13/11/
2023, na Sala de Abertura de Licitações, sito à Rua Valentim Amaral, 748, nesta
cidade. O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras
e Licitações, ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas
São Pedro,  25 de outubro de 2023 Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

Papel do dentista
Manter os dentes saudáveis é essen-

cial para ter saúde e qualidade de vida,
uma vez que, com dentes bem cuidados,
é possível realizar um processo de mas-
tigação sem dor e eficiente, além, é cla-
ro, de melhorar a autoestima.

O dentista é o profissional apto a cuidar
da saúde e da estética bucal. Graças a esse
importante papel, esse profissional foi home-
nageado ontem, dia do dentista.

A primeira escola de odontologia do mun-
do (Baltimore College of Dental Surgery) foi
criada em 1840, nos Estados Unidos. No Bra-
sil, o ensino odontológico iniciou-se ligado às

faculdades de medicina no Rio de Janeiro e
na Bahia no ano de 1884.

O exercício da odontologia foi regulamen-
tado em agosto de 1966 pela Lei nº 5081.
Segundo essa lei, só é permitido exercer a
profissão aqueles que forem "habilitados por
escola ou faculdade oficial".

O dentista cuida, além da saúde bucal,
da estética dos dentes. É esse o profissional
responsável por extrair, restaurar, limpar e cla-
rear dentes, instalar próteses, realizar cirur-
gias, combater doenças na gengiva, boche-
chas e na língua e fazer a orientação da higi-
ene bucal." (Brasil Escola)

SR. OLIVIO GERALDIN faleceu
ontem, nesta cidade, contava
89 anos, filho da Sra. Santa Ge-
raldin, já falecida, era viúvo da
Sra. Neuza Geraldin; deixa os
filhos: Ondamar, casado com
a Sra. Aparecida Donizete
Omisso Geraldin; Odracil Apa-
recido Geraldin, casado com a
Sra. Maria Aparecida Marques
dos Santos; Ocimar Geraldin,
casado com a Sra. Silvia Bo-
nassi Geraldin; Angela Apare-
cida Geraldin; Otair Geraldin e
Odemilson Geraldin, já faleci-
do. Deixa sobrinhos, netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às
09h00 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ELCI VALDEREZ GONÇAL-
VES DE CAMARGO faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 79
anos, filha dos finados Sr. Anto-
nio Francisco Gonçalves e da
Sra. Zenaide Vieira Gonçalves,
era viúva do Sr. Valter Rodri-
gues de Camargo; deixa os fi-
lhos: Gedson Luis de Camar-
go; Elbert Carlos de Camargo
e Breno Dalmo de Camargo.
Deixa demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro
às 13h00 do Velório do Cemité-
rio Ecumênico da cidade de Ita-
peva/SP, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

EVANDRO ALVES VENTURA fa-
leceu ontem, na cidade de
Águas de São Pedro/SP, con-
tava 28 anos, filho do Sr. Osmir
Ventura e da Sra. Marines Al-
ves Massaneiro. Deixa irmãos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será reali-
zado hoje, saindo o féretro às
15h00 do Velório do Cemitério
Municipal da cidade de Anhem-
bi/SP, para referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

MARCOS VINICIUS DA CRUZ
BARROS faleceu anteontem, na
cidade de Águas de São Pedro/
SP, contava 38 anos, filho dos
finados Sr. Benedito Carneiro
de Barros e da Sra. Celia Regi-

na da Cruz Barros; deixa os ir-
mãos: Marcio Gleison da Cruz
Barros; Daniele Cristine da Cruz
Barros. Deixa demais familia-
res e amigos. Seu sepultamen-
to será realizado hoje, saindo o
féretro às 14h00 da sala “03”
do velório do Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende para
a referida necrópole. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MEIRE APARECIDA DE
ABREU BORTOLUCCI faleceu
ontem, na cidade de Charque-
ada/SP, contava 72 anos, filha
dos finados Sr. Joaquim Egidio
de Abreu e da Sra. Brasilina dos
Santos Abreu, era viúva do Sr.
Renato Bortolucci; deixa os fi-
lhos: Mauricio Alexandre Borto-
lucci (já falecido); Marcelo Bor-
tolucci; Ana Paula Bortolucci (já
falecida); Marco Aurelio Borto-
lucci (já falecido) e Cibele Bor-
tolucci. Deixa demais familia-
res e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 16h15 do
Velório do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba,
sala “Diamante”, para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CICERO DE ASSUNÇÃO
SILVA faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 46 anos, filho do
Sr. Cicero Monteiro da Silva e
da Sra. Agrinaura de Assunção
Silva, já falecida, era casado
com a Sra. Raquel Cristina
Candido Silva. Deixa irmão,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será reali-
zado hoje, saindo o féretro às
10h00 da sala “02” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para referida necró-
pole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LOURDES ALCARDE PO-
PPI faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 80 anos, filha dos
finados Sr. João Alcarde e da
Sra. Helena Ibanhes, era viúva
do Sr. Marcos Valentino Elis
Poppi; deixa os filhos: Edvan
Poppi, casado com a Sra. Patri-
cia Lis Scian de Araujo Poppi;
João Marcos Poppi, casado
com a Sra. Carmelia Felici Po-
ppi; Claudemir Poppi, casado

com a Sra. Josefina Cristina de
Godoi Poppi; Edson Luis Pop-
pi, viúvo da Sra. Neusa Maria
Rubio e Elizabete Poppi Rodri-
gues Barbosa, casada com o
Sr. Romildo Antonio Rodri-
gues Barbosa. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 14h00 do Velório da
Saudade, sala “05”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DE FATIMA LOPES
DE LIMA faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 63 anos,
filha dos finados Sr. Antenor
Amancio da Silva e da Sra. Ma-
ria Lopes Lacerda, era casa-
da com o Sr. Luiz Henrique de
Lima; deixa o filho: Gustavo
Henrique Lopes de Lima, ca-
sado com a Sra. Nadia dos
Reis. Deixa demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo sa-
ído o féretro às 13h00 da sala
“03” do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE ELIAS VIEIRA MAR-
TINS faleceu na cidade de For-
taleza/CE, contava 49 anos, fi-
lho dos finados Sr. Jose Vieira
Martins e da Sra. Benedita de
Moreira Martins; deixa as filhas:
Cintia Cardozo Martins, casa-
da com o Sr. Micaias Alves da
Silva e Leticia Cardozo Martins.
Deixa netas, irmãos, cunha-
dos, sobrinhos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 15h30 do
Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracica-
ba, sala “Safira”, para o Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIZ AMARO faleceu an-
teontem, na cidade de Char-
queada/SP, contava 79 anos,
filho dos finados Sr. Joaquim
Amaro e da Sra. Carmelina da
Conceição, era casado com a
Sra.  Domingas Aparecida
Amaro. Deixa fami l iares e
amigos. Seu sepultamento foi

realizado ontem, tendo saído
o féretro às 17h00 do Velório
do Cemitério Municipal da ci-
dade de Charqueada/SP, para
a referida necrópole. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE REGINALDO MENDES
DE SOUZA faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 50 anos, fi-
lho dos finados Sr. Laudelino
Mendes de Souza e da Sra.
Maria de Castro. Deixa demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. HELENA FLORIDA DE
MOURA faleceu ontem, na ci-
dade Conselheiro Lafaiete/
MG, contava 89 anos, filha dos
finados Sr. Lourenço Florida
e da Sra. Luisa Morelli, era vi-
úva do Sr. Santo Antonio de
Moura; deixa os filhos: Noreli
Bernardete de Moura; Rosani
Norisete Moura Proette, casa-
da com o Sr. Geraldo Donize-
te Proette e Vlademir Antonio
de Moura. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o fére-
tro às 15h30 do Velório do
Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, sala
“Diamante”, para o Cemitério
Municipal da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANGELA MARIA PEREIRA
RODRIGUES faleceu ontem,
nesta cidade, contava 52 anos,
filha do Sr. Ustenil Pereira Ro-
drigues, já falecido e da Sra. Iva-
niza Paulo e Silva Rodrigues,
era casada com o Sr. Marcelo
Fernando Micchi. Deixa a filha:
Gabriela Rodrigues da Silva;
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
16h30 do Velório do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de
Piracicaba, sala “Rubi”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. RONALDO TREMACOLDI
faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 58 anos de idade
e era casado com a Sra. Ing-
mara Silvana Hellmeister Tre-
macoldi. Era filho do Sr. Antonio
Maybri Tremacoldi e da Sra.
Maria Ines de A. Tremacoldi, fa-
lecidos. Deixa os filhos: Igor
Hellmeister Tremacoldi, Iago
Hellmeister Tremacoldi. Deixa
ainda parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 16:30hs, saindo a urna
mortuária do Velório Memorial
Metropolitano de Piracicaba –
Sala Esmeralda, seguindo em
auto fúnebre para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À fa-
mília e amigos enlutados os

sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. EDILENE MARIA PEREIRA
faleceu no dia 20 pp, na cidade
de Rio das Pedras, aos 56 anos
de idade e era filha do Sr. Cice-
ro Pereira e da Sra. Maria das
Dores Pereira, falecidos. Deixa
os filhos: Liniker e Lais. Deixa
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento foi realizado
no dia 20 pp às 16:30 hrs, sain-
do a urna do Velório Municipal
de Rio das Pedras seguindo ao
Cemitério Municipal, onde foi
inumada em jazigo da família.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555
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Escolas municipais selecionadas
para o “Aprendendo com Prazer”
Ação vai destinar R$ 12.000,00 para as escolas selecionadas usarem em
seus projetos e em Rio das Pedras são várias as escolas participantes

EEEEEMENDASMENDASMENDASMENDASMENDAS

Canela obtém mais R$ 600
mil do deputado Vicentinho

Dia 14 de outubro último, o
presidente do Partido dos Traba-
lhadores (PT) de Rio das Pedras,
ex-vereador Francisco Vanderley
Sarmento de Andrade, conhecido
“Vanderley Canela”, participou da
31º Encontro do Conselho do Man-
dato do deputado federal Vicente
Paulo da Silva, Vicentinho do PT.

Na condição de conselheiro,
e representando Rio das Pedras,
Vanderley Canela conseguiu,
junto ao deputado Vicentinho,
mais uma emenda parlamentar,
no valor de R$ 600.000,00 (seis-
centos mil reais) que serão inves-

tidos pela Prefeitura na compra
de 02 (duas) vans e 02 (dois) car-
ros a serem utilizadas pela Secre-
taria de Saúde do Município.

DOIS MILHÕES — Com
mais esta emenda o deputado
Vicentinho do PT já chega à casa
dos R$ 2.000.000 (dois mi-
lhões de reais) em recursos des-
tinados a Rio das Pedras atra-
vés de solicitações do ex-verea-
dor Canela. Vanderley Canela,
filiados e filiadas do PT rio-pe-
drense agradecem imensamente
ao deputado Vicentinho pelo cari-
nho que tem pela Cidade Doçura.

Na quarta (25), ontem, foi re-
alizada a cerimônia de Assinatu-
ra dos Termos de Compromissos
dos projetos de unidades escola-
res municipais, por meio do “Pro-
grama Aprendendo com Prazer”
do Instituto Arcor. O objetivo do
“Programa Aprendendo com Pra-
zer” é apoiar iniciativas que con-
tribuam para a formação de hábi-
tos de vida saudável, mediante
apoio a projetos que promovam
uma vida ativa, uma alimentação
equilibrada e vínculos saudáveis,
em crianças do Ensino Funda-
mental I. A ação vai destinar R$
12.000 para as escolas seleciona-
das usarem em seus projetos e em
Rio das Pedras as escolas partici-
pantes serão: Professor Augusto
Elias Salles, Immaculada Grecco
Civolani e Barão de Serra Negra. Escolas terão R$ 12 mil para seus projetos
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Divulgação

Foi o 31º Encontro do Conselho do Mandato de Vicentinho

Um dos exames mais impor-
tantes para a prevenção de
doenças graves para as mu-
lheres é o exame Papanico-
lau. E o secretário Joaldo
Gonçalves de Oliveira orga-
nizou para o sábado dia 28/
10 um mutirão de exames
para que o maior número
possível de mulheres seja
atendido. O mutirão vai acon-
tecer em duas UBS da cida-

de, a UBS Matheus Gabriel
Bonassa no São Cristóvão e
a UBS do Bairro Massud Cou-
ry. As mulheres interessadas
em fazer o exame só precisam
comparecer aos locais com
os documentos: RG, CPF e
Cartão do SUS. Não é neces-
sár io fazer agendamento
prévio ou estar com pedido
do exame pelo médico. Mas
as vagas são limitadas.

MUTIRÃO DE PAPANICOLAU

Divulgação
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Escola Pastor Toninho organiza Dia da Familia
Transformar a escola em es-

paço de lazer e convivência entre
professores, alunos e suas famí-
lias é um dos melhores jeitos de
melhorar o aproveitamento da
escola, despertar mais interesse
não só do aluno, mas de todos
que estão em volta dele. E com
este intuito a direção da Escola

Pastor Toninho Rubio promoveu
no sábado dia 21 de outubro o
Dia da Família cheio de ativida-
des, recreação, mostra de traba-
lhos, caminhada e até café da
manhã. Os pais puderam ver nos
murais os trabalhos e ações fei-
tas por seus filhos durante as
aulas, também conheceram a es-

cola, conversaram com professo-
res, viram como as ações da es-
cola aumentam a criatividade
dos alunos estimulando-os a tra-
balharem em grupo, em traba-
lhos manuais e não só a usar ce-
lulares e redes sociais. A ação
também envolveu a Secretaria de
Esportes que através do Secretá-

rio Wainer que fez alongamen-
tos e atividades com as crianças
e depois uma caminhada pelo
bairro. O evento terminou com a
escola oferecendo um café da
manhã para todos e, desta for-
ma, conseguiu dar mais envol-
vimento dos pais no processo de
aprendizado de seus filhos.

Fotos: Divulgação
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Biblioteca Municipal tem
a fachada revitalizada

Uma nova obra de arte faz
parte da paisagem de Rio das Pe-
dras. A Fachada da Biblioteca
Maria José Aguiar Zeppelini re-
cebeu a revitalização na pintura
e agora tem um grafite que toma
toda a sua frente. A obra foi ide-
alizada pela Secretaria de Cultu-
ra e realizada pelo projeto Ami-
gos da Arte SP através dos artis-

tas Dimy e Grio. O desenho mos-
tra um novo mundo que se abre a
partir da leitura trazendo uma sim-
bologia do que a biblioteca pode
significar na vida das pessoas. O
ponto já passou a chamar muito
mais atenção especialmente dos alu-
nos das escolas próximas que já
passaram a usar a nova pintura
como ponto para fotos e selfies.

SSSSSUCESSOUCESSOUCESSOUCESSOUCESSO

Peça de Teatro infantil
lota o Centro Pedagógico

A apresentação Musical In-
fantil é opção para encantar cri-
anças de todas as idades em uma
jornada cheia de aprendizado e
alegria. Masha e o Urso e Patru-
lha Canina que aconteceu no últi-
mo dia 20 de outubro as 19h no
Centro Pedagógico Antônio Costa
Galvão dentro da programação de
Mês de das Crianças foi um su-
cesso. As crianças se divertiram e
os pais entraram na brincadeira.
Paulo, de 47 anos, por exemplo,
disse que trouxe a filha Rebeca de
6 anos, mas afirmou que ela não

sabia do que se tratava e era uma
surpresa pra ela. Ao final, a meni-
na estava deslumbrante de ale-
gria. O evento foi um sucesso, pois,
juntos, Marha, Urso e a Patrulha
Canina proporcionam uma com-
binação perfeita de entretenimen-
to e educação. As histórias cati-
vantes e as aventuras emocionan-
tes tornam o aprendizado diver-
tido. As crianças podem apren-
der sobre amizade, compaixão,
criatividade e resolução de pro-
blemas enquanto se divertem com
seus personagens favoritos.

AAAAAULAULAULAULAULA

Alunos da Creche Octávia
recebem capoeiristas

Os alunos da Creche Octá-
via puderam conhecer a arte da
Capoeira. A direção levou o Pro-
fessor Índio Guerreiro para apre-
sentar uma aula de capoeira para
os pequenos. As crianças tiveram
a chance de interagir com os atle-
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tas e terem contato com uma
modalidade esportiva e que tam-
bém é uma parte da cultura do
país. As escolas da cidade sem-
pre prezando para levar conhe-
cimento, entretenimento e novas
vivências para seus alunos.

Professor Índio Guerreiro foi o responsável pela aula


